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С О О Б Щ Е Н И Е

Центральной избирательной комиссии
о предварительных итогах выборов в Верховный Совет 
СССР девятого созыва, проходивших 16 июня 1974 года

Центральная избиратель
ная комиссия получила от 
окружных избирательных 
комиссий предварительные 
данные об итогах выборов в 
Верховный Совет СССР де
вятого созыва.

По сообщениям окружных 
избирательных комиссий, 
выборы состоялись во всех 
1.517 избирательных окру
гах: в 767 округах по выбо
рам в Совет Союза и 750 
округах по выборам в Совет 
Национальностей.

17 июня 1974 года.

В выборах высшего орга
на государственной власти 
страны, по предварительным 
данным, приняли участие 
161.636.235 избирателей, 
или 99,98 процента общего 
числа избирателей, вклю
ченных в списки.

За кандидатов в депутаты 
Совета Союза голосовали 
99,79 процента избирателей, 
за кандидатов в депутаты 
Совета Национальностей — 
99,85 процента избирате
лей, принявших участие в 
выборах.

Предварительные данные 
о результатах выборов в 
Верховный Совет СССР сви
детельствуют об убедитель
ной победе нерушимого бло
ка коммунистов н беспар
тийных, дальнейшем укре
плении идейного и социаль
но-политического единства 
нашего общества, о под
держке советским народом 
внутренней и внешней поли
тики Коммунистической 
партии н Советского госу
дарства.

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 
ПО ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

ШЁШШ

В ОКРУЖНЫХ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ КОМИССИЯХ ОБЛАСТИ 
ПО ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

В понедельник, 17 июня 
1974 года, состоялось заклю
чительное заседание окруж
ной избирательной комиссии 
Томского городского избира
тельного округа № 328 по 
выборам в Совет Союза Вер
ховного Совета СССР.

Председатель избиратель
ной комиссии М. Я. Зудин 
сообщил, что выборы во всех 
избирательных участках про
ходили в обстановке высокой 
активности избирателей, ко
торые 'встретили день выбо
ров как всенародный празд
ник и, голосуя за кандидатов 
блока коммунистов и беспар
тийных, ярко продемонстри
ровали свою любовь и пре
данность великой партии 
коммунистов, готовность и 
впредь самоотверженно тру
диться на благо Советской 
Отчизны. В голосовании уча
ствовало 99,92 процента из
бирателей.

На заключительном засе
дании избирательной комис
сии по Томскому сельскому 
избирательному , округу 
№ 329 по выборам в Совет 
Союза Верховного Совета 
СССР председатель избира

тельной комиссии В. П. Ца
реградский с удовлетворени
ем сообщил. что*% голосова
нии участвовало 99,92 про
цента избирателей.

Сельские избиратели проя
вили большую политическую 
активность и организован
ность, выразив тем самым 
свою ^беспредельную предан
ность-родной Коммунистиче
ской партии.

На заключительном засе
дании избирательной комис
сии Колпашевского избира
тельного округа N® 330 по 
выборам в Совет Союза Вер
ховного Совета СССР высту
пил председатель избира
тельной комиссии А. И. Дем- 
чук. Он сказал, что в голо
совании участвовало 99,97 
процента избирателей. Из
биратели округа активно го
лосовали за кандидатов в де
путаты высшего органа Со
ветской власти.

На всех избирательных 
участках области голосова
ние прошло в полном соот
ветствии с «Положением о 
выборах в Верховный Совет

СССР». Выборы проходили 
с 6 часов утра до 10 часов 
вечера по местному времени.

Выборы в Верховный Со
вет СССР повсеместно про
ходили в обстановке высокой 
политической активности и 
организованности избирате
лей. В целом по области к 
12 часам дня в голосовании 
приняло участие 90 процен
тов избирателей, а к 6 часам 
вечера проголосовало 99,6 
процента избирателей.

В голосовании приняло 
участие 99,97 процента из
бирателей области.

Выборы в Верховный Со
вет СССР вылились во все
народный праздник совет
ской демократии, явились 
новым ярким выражением 
нерушимого единства партии 
и народа, безграничного до
верия к Коммунистической 
партии, ее ленинскому Цент
ральному Комитету во главе 
с товарищем Л. И. Брежне
вым, решимости трудящихся 
и впредь самоотверженно бо
роться за осуществление ве
личественных планов комму
нистического строительства.

В опытно-производственном хозяйстве имени Б. И. 
Сидоренко началась заготовка кормов. Первыми выехали 
на косовицу трав механизаторы Лучановского и Вершк- 
нинекого отделений. В прошлом году лучановский меха
низатор Николай Степанович Болтовский был одним из 
лучших в Томском районе. С первых- дней нынешней 
страды он тоже ударно трудится на лугах. Сейчас занят 
косовицей трав. Норму выполняет на 120—130 процен
тов. Фото Н. Митикасова.

Посевам— своевременны й уход

В облисполкоме
Исполком областного Совета депутатов трудящихся 

принял решение «Об инициативе совхозов Аснновского 
района по подготовке животноводческих ферм к зимовке 
скота».

В нем отмечено, что бла
годаря укреплению кор
мовой базы н своевременной 
подготовке животноводче
ских ферм хозяйства Аси- 
новского района добились в 
зимний период положитель
ных результатов в развитии 
общественного животновод
ства.

Опираясь на этот опыт, 
рабочие и инженерно-техни

ческие работники совхозов' 
Аснновского района решили 
незамедлительно приступить 
к подготовке животноводче
ских ферм к предстоящей 
зимовке, обеспечить прове
дение текущего, капитально
го и санитарного ремонта 
скотопомещений к 20 июля 
и их реконструкцию — к 
1 сентября.

В Совхозах района соз

дается 35 ремонтно-строи
тельных бригад, к подготов
ке животноводческих поме
щений привлекаются специ
альные бригады «Сельхоз
техники», организуется по
мощь хозяйствам со стороны 
шефствующих предприятий 
и организаций г. Асина, вво
дится аккордно-премиальная 
система оплаты труда, раз
работаны условия соревнова
ния бригад, определены ме- 

..ры морального н матери
ального поощрения.

Исполком областного Со

вета депутатов трудящихся 
одобрил инициативу рабочих 
и инженерно-технических ра
ботников совхозов Асинов- 
ского района и обязал обла
стное управление сельского 
хозяйства, областное объе
динение совхозов, трест 
«Птицепром», трест «Ското- 
пром», областное объедине
ние «Сельхозтехника», рай- 
горисполкомы, местные сель
скохозяйственные органы и 
руководителей хозяйств по 
опыту Аснновского района 
незамедлительно развернуть

работу по подготовке живот
новодческих ферм к пред
стоящей зимовке скота.

В срок до 1 августа — 
1 сентября должны быть 
полностью закончены ре
монт и : реконструкция жи
вотноводческих помещений. 
Необходимо принять меры, 
обеспечивающие выполнение 
к 1 октября плана ввода в 
эксплуатацию коровников, 
свинарников, телятников, 
птичников, помещений для 
откорма крупного рогатого 
скота.

По данным областного уп
равления сельского хозяй
ства, на 17 июня обработан 
химическими средствами 
против сорняков 21 процент 
посевов. Лучше других ве
дут эту работу хозяйства 
Бакчарского и Аснновского 
районов — здесь прополото 
соответственно 58,5 и 43,7 
процента посевов. В Перво
майском районе план по 
уходу за зерновыми куль
турами выполнен на 39, в 
Кожевниковском — на 36, в 
Молчановском — на 34, в 
Зырянском — на 29 процен
тов. Многие хозяйства по 
существу только приступили 
к химпрополке. Явно не вы
держиваются сроки в Ше-

гарском районе: по сравне
нию с многими другими рай
онами здесь раньше провели 
сев, а вот при развертыва
нии работ по уходу за посе
вами допустили раскачку и 
обработали пока лишь пятую 
часть. Медленно ведут хим- 
прополку совхозы Кривоше- 
инского и Чаинского райо
нов. Отстают и некоторые 
хозяйства Томского района.

Качественного и своевре
менного ухода требуют про
пашные культуры. Извест
но, что из-за засоренности, 
недостаточного боронования 
этих посевов хозяйства недо
бирают значительную часть 
урожая. Не полностью про

ведено довсходовое бороно
вание кукурузы в Шегар- 
ском. Зырянском, Первомай
ском, Томском районах. Не 
обработана большая часть 
посадок картофеля, во мно
гих хозяйствах нет надлежа
щего ухода за этбй культу
рой. Т

Агрономы, служба защи
ты растений, группы и по
сты народного контроля дол
жны постоянно следить за 
выполнением работ по уходу 
за зерновыми и пропашны
ми культурами. Сберечь по- 

, севы от сорняков, вредите
лей - и болезней сельскохо
зяйственных культур1 — 
важнейшая задача земле
дельцев.

НЕ У П У С Т И Т Ь  С Р О К И
В хозяйствах Кожевни- 

ковского района проводится 
химическая прополка посе
вов. ■ Первыми закончили 
уход за посевами хлеборобы 
совхоза «Кожевниковокий». 
Они провели химпрополку 
наземным способом на 3.000 
гектарах.. Отличились меха
низаторы Г. С. Лень, Н. А. 
Чалкин, К. К. Бауман. При 
норме на агрегат 45 гекта

ров каждый из них обраба
тывал до 90 гектаров посе
вов за день.

В совхозе имени ' XXI 
съезда КПСС также закан
чивается обработка посевов 
наземным способом. К про
полке приступили авиаторы. 
Им предстоит уничтожить 
сорняки на 2.000 гектарах.

Однако не все хозяйства

придают должное значение 
борьбе с сорняками. Из 60 
опрыскивателей 28 еще не в 
работе. «Зеленый пожар» 
разгорается на полях совхо
зов «Елгайский», «Малинов
ский». В этих и некоторых 
других совхозах нужны сроч
ные меры, чтобы сохранить 
урожай.

Н. ДЕРКАЧ, 
главный агроном Ко- 
жевниковского районно
го объединения совхо- 

зов.

Р Е М О Н Т Н А Я  СЛ У Ж Б  А — B E  Д У  Щ А Я  С Л У Ж Б А  В Л Е С У

Рейд печати 
и народною конт роля Х О Т Я  УКЯЗПНИЯ И В Ы Л И . . .

Отвечая в начале марта 
на вопросы корреспондента 
газеты «Красное знамя», 
главный инженер Новоте- 
гульдетского леспромхоза 
В. Е. Рыбин говорил:

— Недавно мы создали 
бригаду по техническому об
служиванию и ремонту меха
низмов. Бригада работает по 
одному путевому листу, то 
есть оплата труда ремонтни
ков производится по косвен
ной сдельщине. Размер пре
мии зависит от коэффициен
та готовности механизмов. 
Но, важно повысить ответст
венность и самих механиза
торов. У нас в леспромхозе 
введена система, регулирую
щая размер премий механи
заторам в зависимости от их 
отношения к технике. Спе
циальная комиссия, возглав- 
ляемая главным механиком, 
ежемесячно определяет тех
ническое состояние каждого 
механизма. Отличное состоя
ние — получай премию пол
ностью, хуже — соответст
венно меньше, а плохое — 
вообще лишаешься премии. 
Эта система внедрена еще в 
прошлом году, и ее эффек
тивность бесспорна.

Казалось бы, с организа
цией ремонтной службы в 
леспромхозе полный поря
док. Но вот побывали мы на

двух лесопунктах предприя
тия и убедились, что главный 
инженер, мягко говоря, во 
многом желаемое выдавал за 
действительное.

Действительно, слесари 
здесь работают по косвен
ной сдельщине. Действитель
но, учитывается и коэффици
ент технической готовности 
механизмов, и техническое 
состояние их. Но учиты
вается несколько странно.

Специальной комиссии, о 
которой упоминал В. Е. Ры
бин, нет. Коэффициент тех
нической готовности меха
низмов определяется одним 
человеком — либо бригади- 
ром-механиком, либо стар
шим механиком лесопункта.

Что же касается бригад по 
техническому обслуживанию 
механизмов, то на бумаге 
они вроде бы и есть. А фак
тически?

Когда 14 июня мы приеха
ли на Тегульдетский мастер
ский участок, тракторист 
Н. Р. Архипов проводил тех
нический уход своему ТТ-4, 
помогал ему его товарищ по 
бригаде.

■— А где же слесарь? — 
спросили мы у Николая Ро
мановича.

— Кто его знает! Мы уж 
привыкли без слесарей обхо
диться.

Между тем старший меха
ник'лесопункта Г. Ф. Голо
вин утверждал, что на каж
дые две укрупненные треле
вочные бригады создано по 
бригаде технического обслу
живания в составе трех сле
сарей. В этот день на лесо
пункте работала половина из 
12 имеющихся тракторов. 
Две укрупненные бригады 
были вынуждены обходиться 
двумя трелевочниками — по 
машине на коллектив. Отку
да же ждать хотя бы выпол
нение плана?

График технических ухо
дов, хранящийся у мастера 
В. Г1. Китика, составлен фор
мально. И мастер, и лесоза
готовители утверждают, что 
он никогда не выдерживает
ся. И вот результат. Бригада 
Н. И. Сосунова, сильнейшая 
в леспромхозе, уже месяц 
работает с одним трактором. 
В мае она выполнила зада
ние на 73 процента, а в пер
вой половине июня недодала 
к плану 200 кубометров.

Точно такое же отношение 
к графикам (и к механиз
мам) и на верхнем складе 
Верегаевского филиала.

— Техуходы проводим по 
возможности, — заметил 
бригадир-механик Н. В. Ли
монов.

— А если поточнее?

— По-настоящему начи
наем заниматься трактором, 
когда он выйдет из строя. 
Бригаде ведь надо план вы
полнять...

Стремление выполнить 
план любой ценой • сегодня 
привело к тому, что только в 
этом году на Асиновский 
трактороремонтный завод 

‘для капитального ремонта 
направлено из Берегаева 15 
трелевочников. Большинст
во из них не отработало по
ложенного срока.

Практика использования 
механизмов на износ здесь 
складывалась годами. В то 
же время мало принималось 
мер к укреплению ремонтной 
базы, концентрации ремонта 
в главных мастерских пред
приятия. О настоящей кон
центрации инженерная служ
ба не думает и сейчас. Нам, 
например, заявили, что цен
трализованные ремонтные 
базы созданы сразу в 
трех (!?) местах — Тегульде- 
те, Верегаеве и Черном Яре.

Вот что представляет, 
например, из себя «централи
зованная» . ремонтная база 
Верегаевского филиала. Она 
разместилась в столь ветхом 
здании, что крыша пропу
скает и дождь, и снег, а по
толок вот-вот обвалится. Под 
стать зданию и оборудова

ние: «самому молодому»
станку исполнилось 30 лет. 
Если добавить, что мастер
ская лишенй необходимого 
инструмента и материалов, 
станков, контрольных при
боров, то станет ясным, что 
можно ожидать от этой 
«централизованной», базы.

— Какая здесь база... — 
отрешенно махнул рукой на
чальник мастерской В. С. 
Большаков. И этим все было 
сказано.

Ни о каком агрегатном ме
тоде ремонта, создании ре
зерва исправных механизмов, 
здесь не шло и речи. На день 
проверки, в мастерской не 
было ни одного готового уз
ла. Единственно, что могла 
предложить «централизован
ная»* база трактористам, — 
это радиатор.

Агрегатного метода ремон
та нет и в других мастерских 
леспромхоза. Не имеется гра
фиков выезда специалистов 
на лесопункты для выполне-. 
ния там особо сложных ре
монтных и регулировочных 
работ. Пока любой ремонт 
возложен на плечи начальни
ка лесопункта, который ты 
всегда располагает квалифи
цированными кадрами.

Странно отнеслись тегуль- 
детцы к инициативе Колпа
шевского леспромхоза. Вот

что заявил секретарь партко
ма леспромхоза Б. И. Сухма- 
нов:

— Поздно мы об обраще
нии колпашевцев узнали, все
го две недели назад. Потому 
не обсуждали, хотя указание 
и было.

В леспромхозе привык
ли ждать указаний свер
ху и раскачиваться после
них. На предприятии до сих 
пор не определили, какие ме
ханизмы будут заняты ле
том, какие следует техниче
ски подготовить и поставить 
до зимы на линейку готовно
сти, не определен и объем 
восстановительных работ. 
Здесь действуют по давно за
веденному порядку: «Все са
мо собой образуется», откла
дывают подготовку механиз
мов на потом. Обычно это 
«потом» приводит к срыву 
плана осенне-зимнего сезона 
как по заготовке леса, так и 
по вывозке его. Не случайно 
леспромхоз давно не выпол
няет заданий.

Хорошо поставленная ре
монтная служба — это устой
чивый ритм работы предпри
ятия, основа успешного вы
полнения плана. Но относят
ся в леспромхозе к этой слу
жбе, как к пасынку. Упоми
нания о слесарях, токарях, 
сварщиках, пилоправах не

встретишь в условиях со
ревнования. Их никогда не 
собирают вместе, не органи
зуют обмена опытом. За пол
тора года партком ни разу не 
рассматривал вопросы орга
низации ремонтной службы. 
Даже премии ремонтникам 
вручаются не так, как валь
щикам, раскряжевщикам или 
трактористам — не в торже
ственной обстановке, а вти
хомолку, у кассы. Тщетно 
мы пытались узнать, как рас
ставлены имеющиеся слеса
ри: служба леспромхоза да
вала настолько разноречи
вые сведения, что даже точ
ного числа ремонтников не 
удалось определить.

Это невнимание к ремонт
ной службе дорого обходится 
леспромхозу. В мае лишь од
на из 12 укрупненных бригад 
выполнила план. В первой 
половине июня — две.

Рейдовая бригада «Крас
ного знамени»:

Н. СОСУНОВ, 
бригадир укрупненной 
бригады Тегульдетского 

лесопункта;
И. ШЕВЫРТАЛОВ, 

председатель головной 
группы народного кон
троля Верегаевского фи

лиала;
С. ГЛУШКОВ, 

председате^ Тегульдет
ского районного комите
та народного контроля;

B. ГЛАЗКОВ, 
корреспондент районной 
газеты «Коммунист

Севера»;
C. АНДРЕЕВ, 

спец. корр. «Красного
знамени».

ПОЛУГОДОВОЙ ПЛАН 
Д О С Р О Ч Н О

Продолжается социалисти
ческое соревнование укруп
ненных лесозаготовитель
ных бригад Лайского и Ар- 
гат-Юльского леспромхозов 
за досрочное завершение 
планов определяющего го
да пятилетки. В Лайском 
леспромхозе * первенство 
удерживают бригады, воз
главляемые коммунистами 
И. И. Козловым и А. П. Бар
ковым. Первая из них за
готовила уже около 28 ты
сяч кубометров древесины и 
тем самым досрочно выпол

нила свой полугодовой план 
и обязательство. Бригада 
И. И. Козлова удерживает 
первенство и в соревновании 
с бригадой из Аргат-Юлз, 
возглавляемой И. С. Лапте
вым.

Бригада А. П. Баркова 
еще в первой декаде выпол
нила свое полугодовое обяза
тельство, перешагнула
20-тысячный рубеж. На сче
ту этого коллектива более 
21 тысячи кубометров древе
сины.

Н. ПИНЧУК.

«ЛЕСНОМУ ШТАБУ»

« З А Т О Р Ы  Н
' Так называлась корреспон
денция, опубликованная в газе
те «Красное знамя» 6 . апреля 
1974 года. Она рассмотрена на 
заседании парткома Белоярско
го леспромхоза в присутствии 
руководителей узкоколейной 
железной дороги. Признано, 
что действительно производ
ственные мощности дороги ис
пользуются не полностью, по
грузочные и разгрузочные ра
боты ведутся только в одну 
смену. По требованию парт
кома администрация леспром-

РЕДАКЦИИ ОТВЕЧАЮТ

А У Ж Д »
хоза приняла меры по улучше
нию работы этого важнейшего 
цеха.

В апреле план по вывозке 
был перевыполнен на 2,8 ты
сячи кубометров. Сейчас про
должается осуществление на
меченных .мероприятий по по
вышению эффективности ис
пользования УЖД. Райком 
КПСС установил строгий конт
роль за их выполнением.

В. ИЛЬИН, 
секретарь Верхнекетского 

райкома КПСС.

Тракторист Ингузетского леспромхоза Иван Тимофе
евич Корольков работает в лесу семнадцатый год. При
знанный мастер лесозаготовок сейчас трудится в вахтовом 
поселке «Клюквннский». И. Т. Корольков награжден зна
ком «Победитель социалистического соревнования 1973 
года». Передовой лесозаготовитель является членом парт- 
хома леспромхоза.

Фото Е. Лисицына.

В Софию 
на сессию СЭВ

Из Москвы в Софию 
17 июня отбыла советская 
делегация во главе с Пред
седателем Совета Минист
ров СССР А. Н. Косыги
ным. Она примет участие в 
открывающейся XXVIII 
юбилейной сессии Совета 
Экономической Взаимопомо
щи.

В составе делегации — 
секретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев, заместители Пред
седателя Совета Министров 
СССР Н. К. Байбаков, 
В. А. Кириллин, М. А. Ле- 
сечко, министры СССР 
В. Ф. Гарбузов, Л. А. Ко- 
стандов, П. С. Непорожний, 
К. Н. Руднев, А. И. Шокин, 
первый заместитель минист
ра внешней торговли М. Р. 
Кузьмин, заместитель ми
нистра иностранных дел” 
СССР Н. Н. Родионов, пер
вый заместитель постоянно
го представителя СССР в 
СЭВ В. Н. Титов.

На Внуковском аэродроме 
делегацию провожали това
рищи Ю. В. Андропов, А. А. 
Громыко, К. Т. Мазуров, 
И. В. Капитонов и другие 
официальные лица.

Среди провожавших нахо
дился временный поверен
ный в делах Болгарии в Со
ветском Союзе К. Атанасов.

(ТАСС).

ПРИБЫТИЕ 
ТОВАРИЩА 
Э. ХОНЕККЕРА 
В МОСКВУ

17 июня в Москву по 
приглашению ЦК КПСС с 
дружеским визитом прибыл 
Первый секретарь ЦК СЕПГ' 
Э. Хонеккер. "

На Внуковбком аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами ГДР и 
СССР, Э. Хонеккера встре
чали товарищи Л. И. Бреж
нев, А. А. Громыко, И. В. 
Капитонов, заместитель 
Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. А. Тихо
нов, члены ЦК КПСС П. А. 
Абрасимов, Б. П. Бугаев, 
К. В. Русаков, Н. А. Щело
ков, посол СССР в ГДР 
М. Т. Ефремов, заместитель 
заведующего отделом ЦК 
КПСС Г. X. Шахназаров и 
другие ответственные работ
ники ЦК КПСС.

Среди встречавших был 
посол ГДР в СССР Г. Отт.

(ТАСС).

П
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Одной из эффективных форм коммунистического вос
питания рабочих, колхозников и служащих, привлече
ния их к управлению производством, распространения 
передовых методов хозяйствования являются школы ком
мунистического труда.

После выхода постановления ЦК КПСС «Об улучше
нии работы школ коммунистического труда» сеть таких 
школ в области выросла вдвое. В закончившемся учеб
ном году на предприятиях промышленности, строитель
ства, транспорта, связи, в колхозах, совхозах и сфере об
служивания действовало 1.989 школ, в которых занима
лось около 48 тысяч рабочих, колхозников, служащих.

Многое делают для повышения действенности занятий 
в школах коммунистического труда Томский горком 
КПСС, Ленинский. Кировский райкомы партии, Стрежев- 
ской объединенный партком.

Успешно осуществляют экономическое обучение трудя
щихся обкомы и местные комитеты профсоюзов, хозяйст
венные руководители предприятий машиностроения, 
нефтяной и химической промышленности, электростант 
ций и электротехнической промышленности, связи.

На заводах резиновой обуви, режущих инструментов, 
измерительной аппаратуры, манометровом, электротехни
ческом, подшипниковом, в нефтедобывающем управлении 
имени 50-летня СССР, опытно-производственном хозяй
стве имени Б. Н. Сидоренко, в совхозах «Коломинский» 
Чаинского района, имени В. Иг Ленина Асиновского рай
она, Асиновском леспромхозе и во многих других кол
лективах школы коммунистического труда стали эффек
тивным средством повышения творческой инициативы 
рабочих в выполнении планов и социалистических обя
зательств девятой пятилетки.

Важнейшие вопросы экономической политики КПСС, 
величественные перспективы развития нашей страны из
ложены в речи Генерального секретаря ЦК КПСС това
рища Леонида Ильича Брежнева на предвыборном собра
нии избирателей Бауманского избирательного округа 
г. Москвы. В ней ярко и убедительно раскрыта деятель
ность ЦК КПСС, его Политбюро, Советского правитель
ства, направленная на неуклонный рост экономического и 
научно-технического потенциала страны, на претворение 
в жизнь Программы мира. В конкретные, осязаемые дела 
воплощается провозглашенный XXIV съездом партии 
курс на повышение благосостоянии трудящихся.

Речь Л. И. Брежнева, вопросы, поднятые в ней, дол
жны стать предметом детального изучения в системе 
экономического образования. Правильно поступают те 
пропагандисты, которые уже сейчас организуют беседы 
среди слушателей по проблемам, выдвинутым Генераль
ным секретарем ЦК КПСС в речи перед избирателями 
Бауманского избирательного округа г. Москвы.

Учеба в школах коммунистического труда способству
ет развитию общественной активности рабочих, сплоче
нию трудовых коллективов, укреплению социалистиче
ской дисциплины труда.

Однако итоги учебного года говорят и о существенных 
недостатках в деятельности ряда школ. Многие школы 
коммунистического труда, особенно на предприятиях лес
ной и пищевой промышленности, сельского хозяйства, 
торговли, местной промышленности и бытового обслужи
вания, некоторых строительных организаций, не выполни
ли учебные планы, упрощали программы по основам 
экономических знаний. В ряде школ еще слабо изучается 
передовой производственный опыт, мало сделано по 
нравственному и эстетическому воспитанию слушателей.

Подводя итоги учебного года, партийным, профсоюз
ным комитетам и хозяйственным руководителям необ
ходимо всесторонне проанализировать практику работы 
школ, обобщить положительный опыт, наметить кон
кретные меры, обеспечивающие организованную и плодо
творную их деятельность в новом, 1974—75 учебном 
году. ,

Слушателям школ, закончившим курс «Основы эконо
мических знаний», рекомендуется для изучения в пред
стоящем учебном году курс «Труд и его научная органи
зация при социализме». Новый контингент слушателей 
будет изучать курс «Основы экономических знаний» по 
действующим типовым программам.

«Съезд считает, что на современном этапе 

коммунистического строительства с его 

высокими темпами научно-технического прогресса 

п е р в о с т е п е н н о е  з н а ч е н и е  приобретает  

экономическое образование всех кадров, 

ш и р о к и х  м а с с  т р у д я щ и х с я » .

(Из Реэдлюции XXIV съезда КПСС по Отчетному 
докладу ЦК КПСС).

у б е ж д л ть, д о к а з ы в а ть  на
В очень убедительной, 

глубоко аргументированной 
речи Генерального секрета
ря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева перед изби
рателями Бауманского н Со
кольнического районов сто
лицы подчеркивается неоце
нимая роль сельскохозяйст
венного производства в ре
шении главной задачи по 
подъему жизненного уровня 
народа. В период после 
XXIV съезда КПСС произо
шли огромные перемены в 
развитии сельского хозяй
ства. «Партия, — говорил 
Л. И. Брежнев, — сумела 
найти и привести в действие 
такие рычаги, которые в со
вокупности обеспечивают 
устойчивый прогресс этой 
важной отрасли экономики. 
Созданы экономические ус
ловия, стимулирующие ее 
развитие».

Обсуждая вопрос о пер
спективах развития нашего 
совхоза на девятое пятиле
тие, мы пришли к выводу, 
что выполнение напряжен
ных задач, поставленных 
XXIV съездом КПСС в об
ласти животноводства, не
возможно без изменения су
ществующей технологии.

В этой пятилетке совхозу 
предстоит увеличить пого
ловье коров на 30 процен
тов, продажу молока госу
дарству — на 55 процентов, 
а продажа мяса должна воз
расти почти в 2 раза.

После тщательных расче
тов и экономического анали
за главное внимание было 
сосредоточено на внутрихо
зяйственной специализации, 
концентрации животновод-

с п л ш й Г

ства, комплексной механиза
ции ферм и внедрении более 
прогрессивной технологии.

За прошедшие три с лиш
ним года проделана боль
шая работа в этом направле
нии. Если раньше молочное 
стадо размещалось на всех 
шести отделениях, то теперь 
1.850 коров сконцентриро
ваны на трех молочнотовар
ных фермах. Одна ферма — 
репродуктивная, здесь выра
щиваются телочки для вос
производства стада. Сухоло- 
говская фе[5ма занимается 
интенсивным откормом
крупного рогатого скота для 
сдачи мяса государству. В 
Васильевском отделении со
средоточено свиноводство и 
овцеводство.

В совхозе создана специ
альная служба по механиза
ции- производственных про
цессов в животноводстве.

Механизация при высокой 
квалификации работников 
позволила довести нагруз
ку на каждого мастера ма
шинного доения Коломино- 
гривской фермы с 25 до 50 
коров, а на сухостойной ли
нии один человек обслужи
вает 100 голов. Затраты 
труда на получение центне
ра молока сократились на 
31 процент. В 1£елом по сов
хозу производительность 
труда повысилась за год на 
15 процентов, рост заработ
ной платы составил 13 про
центов.

Йтак, сделаны первые ша
ги на пути интенсификации 
производства животноводче
ской продукции. Трудными 
ли они были? Да, ‘безуслов-
.но:

Особую трудность, пред
ставляло, пожалуй, даже не 
решение организационно
производственных мероприя
тий. Важно было убедить 
коллектив в необходимости 
преобразований, показать их 
экономическую целесообраз
ность, преодолеть, если хо
тите, психологический барь
ер в сознании людей. Ведь 
далеко не все 'животноводы 
сразу приняли нововведения, 
их 'настораживали кажущее
ся увеличение.нагрузки, неу
веренность в том, что рост 
производительности труда 
будет сопровождаться и ро
стом заработной платы.

Не будет преувеличением, 
если сказать, что в подготов
ке к новой организации тру
да в животноводстве огром
ную роль сыграла экономи
ческая учеба, занятия в шко
лах коммунистического тру
да.

В совхозе эффективно 
действует система экономи
ческого образования. Веду
щие специалисты занима
ются в семинаре по изуче
нию современных экономи
ческих и социальных про
блем развития сельского хо
зяйства. Руководит семина
ром директор совхоза Р. Э. 
Палосон. В отделениях ком
мунисты, специалисты сред
него звена учатся в кружках 
«Основы экономических зна
ний». На шести животновод
ческих фермах хорошо заре
комендовали себя школы 
коммунистического труда. 
Их пропагандистами являют- 
ся главные специалисты 
совхоза и районнрсо управ
ления сельского хозяйства.

Я руковожу школой ком
мунистического труда на
Васильевской свиноводче
ской ферме. Интересный 
здесь коллектив, восприим
чивый к новому, работаю
щий* по-ударному. За пер
вый квартал текущего года, 
например, план производ
ства мяса выполнен на 142 
процента.

У моих слушателей про
будился интерес к экономи
ческим знаниям, которые не 
только помогают им в рабо
те, но и воспитывают широ
ту взглядов, умение за буд
ничными делами видеть 
роль коллектива в выполне
нии задач, поставленных 
XXIV съездом КПСС.

Экономическая учеба в 
сочетании с другими форма
ми воспитательной работы 
изменила отношение живот
новодов к делу. Они стали 
лучше и экономнее расходо
вать корма, настойчивее 
бороться за повышение про
дуктивности животных.

Когда изучали тему о раз
витии социалистического со
ревнования, слушатели вно
сили предложения об улуч
шении гласности соревнова
ния. Рассматривая вопросы 
отношения к труду, к социа
листической собственности, 
они резко выступали против 
прогульщиков, пьяниц, всех 
нерадивых. Заинтересован
но изучались вопросы управ
ления производством, хозяй
ского использования земель 
в совхозе.

В дополнение к той про
грамме, которая рекомендо

вана, мы в учебную про
грамму школы вводим часы
для практических занятий, 
чтобы животноводы повыша
ли и свой профессиональ
ный уровень.

Каждый учебный год за
канчивается аттестацией 
слушателей. В настоящее 
время среди животноводов 
16 мастеров I класса, 38 — 

»П класса.
Чтобы успешно вести за

нятия в школе коммунисти
ческого труда, надо много 
работать над собой. Я ста
раюсь просматривать все 
специальные газеты и жур
налы. Учусь в экономиче
ском семинаре, который со
здан при управлении совхо
за.

Каждый главный специа
лист в нашем хозяйстве 
имеет свой личный творче
ский план, утвержденный на 
заседании парткома. Боль
шую роль придаем изучению 
передового опыта. Выезжали 
наши делегации в совхоз 
«Заря» Томского района, 
совхоз имени Кирова Аси
новского района и в Том
ское ОПХ.

Йногда я приглашаю для 
проведения занятий по той 
или другой теме специали
стов и руководителей хозяй
ства. .В школр выступали, 
например, главный ' эконо
мист, председатель рабоче
го комитета, секретарь 
парткома н директор совхо
за.

К. СКИБИНА, 
пропагандист, ветврач 
совхоза «Коломинский» 

Чаинского района.
н а ш п и т и

Р О Л Ь  М Е Т О Д И Ч Е С К О Г О  
С О В Е Т А  П О В Ы Ш А Е Т С Я

На нащем предприятии 
вопросы экономики изучают 
около 700 человек, в том 
числе 400 рабочих — в шко
лах коммунистического тру
да. Важную роль в улучше
нии экономической учебы иг
рает методический совет: он 
помогает подбирать кадры 
пропагандистов и организо
вать их учебу, разрабатыва
ет и утверждает программы 
занятий, готовит конкретные 
материалы по экономике 
предприятия. ' _

Большое внимание мы уде
ляем идейному содержанию 
занятий. Члены методиче
ского совета посещают заня
тия, детально анализируют 
их. Срывы занятий расцени
ваем как чрезвычайное про
исшествие и принимаем ме
ры, чтобы таких случаев не 
было. В самом начале учеб
ного года, например, не со
стоялись занятия в двух це
хах, руководители которых 
решили перенести занятия. 
Был издан приказ по заводу, 
в котором обращалось вни
мание на недопустимость та
ких фактов.

Состояние экономической 
учебы учитывается при пре
мировании цехов и мастер
ских участков, при подведе
нии итогов социалистическо
го соревнования.

Методический совет наше
го предприятия действует на 
основе положения, утверж
денного директором предпри
ятия. и все свои планы и ме
роприятия согласовывает с 
директором завода, партко
мом.

В прошедшем учебном го
ду мы объявили смотр-кон
курс на лучшую экономиче
скую школу. Учитывались 
качество занятий, ведение 
слушателями конспектов, вы
полнение практических зада
ний, посещаемость, участие 
в социалистическом соревно
вании, выполнение учебных 
планов.

Вот уже третий год мы 
проводим экономические 
конференции слушателей 
школ коммунистического 
труда. Учебный год заканчи
вается теоретической конфе
ренцией для рабочих — слу
шателей школ. Докладчика
ми на этих конференциях бы
ли сами рабочие. 16 мая это
го года мы провели конфе
ренцию слушателей школ 
коммунистического труда по 
теме: «Производительность
труда — коренная экономи
ческая задача».

Такие конференции всегда 
проходят при полном зале. 
Доклады рабочих, выступаю
щих на конференции, постро
ены на примерах из жизни 
завода, содержат анализ соб
ственной работы. Докладчи
ки вносят много дельных 
предложений, Конференция 
заканчивается принятием ре
комендаций.

В конце каждого учебного 
года мы делаем выводы на 
будущее. В прошлом году у 
нас не было достаточного ре
зерва пропагандистов. Из-за 
этого иногда срывались заня
тия или кто-то проводил их 
наспех. Мы расширили со
став пропагандистов, закре

пили за каждой школой двух 
преподавателей. Однако уже 
сейчас ясно, что мы недоста
точно вели работу с резервом 
пропагандистов. Некоторые 
из них не провели ни одного 
занятия. Мешало организо
ванному проведению занятий 
и непродуманное комплекто
вание школ. Над устранени
ем этих недостатков и ра
ботает методический совет.

Готовясь к новому учебно
му году, мы дали в завод
ское бюро промышленной эс
тетики заказ на изготовление 
стенда для школ коммунисти
ческого труда. На этих стен
дах будут вывешиваться спи
сок слушателей и график за
нятий с отметкой посещаемо
сти, программа занятий, спи
сок литературы к каждой те
ме, а также трудовые показа
тели слушателей, выполне
ние ими социалистических 
обязательств.

Принимаем меры для обе
спечения пропагандистов те
кущей информацией. Ежегод
но по окончании учебного го
да приказом по заводу отме
чаем лучших из них, поощря
ем премиями.

Хотелось бы назвать руко
водителей цехов, пропаган
дистов, отдающих много сил 
экЬномическому образованию 
трудящихся Это начальни
ки цехов ВгЛ. Мухин и А. П. 
Котов, старший экономист 
И. В. Макарова, пропаганди
сты Р. В. Купревич, Т. Кар
пова и другие.

Г. ВЕРЖБИЦКАЯ, 
председатель методсове- 
та завода измерительной 

аппаратуры'

В С Е С Т О Р О Н Н Е Е  И З У Ч Е Н И Е  Н О В О Г О
Когда на стройках Томска 

начиналось внедрение мето
да Героя Социалистического 
Труда Н. Злобина, было не
мало скептиков. Конечно, са
мое главное — убедить лю
дей в преимуществе новинки, 
и тогда можно практически 
организовать работу по-ново
му. Так и сделали мы. Пер
вым объектом, где внедрял
ся метод бригадного подря
да, стало строительство шко
лы по улице Нахимова. 
Строительство было довере
но лучшим бригадам товари

щей Внуковского и Захарен- 
кова. Школа построена за 
шесть с половиной месяцев 
вместо девяти по норме. Убе
дительное доказательство.

После этого мы организо
вали всестороннее изучение 
метода Н. Злобина в школах 
коммунистического труда. 
Пропагандисты нашего уп
равления и треста постара
лись дать конкретный эконо
мический анализ опыта пер
вых последователей знатно
го строителя страны.

В 1974 году по новому

методу запланировано по
строить 6 объектов. Созданы 
крупные бригады, которым 
под силу наиболее рацио
нально организовать строи
тельные работы.

Думается, что школы ком
мунистического труда сыгра
ют большую роль в деталь
ном изучении метода бригад
ного подряда, подготовят лю
дей к эффективному его ис
пользованию.

В. ТАРАБРИН. 
пропагандист, главный 
инженер СУ-3 треста 

«Томскпромстрой».

В теплосиловом цехе Том
ского подшипникового заво
да успешно закончен учеб
ный год в школе коммуни
стического труда, руководит 
которой начальник цеха Бо
рне Николаевич Пыпкин. 
Занятия способствовали по
вышению трудовой активно
сти слушателей, поискам ре
зервов производства.

НА СНИМКЕ: Б. Н. Пып
кин ведет занятие в школе 
коммунистического труда.

Фото Б. Некрасова.

Есть такая
Всем известен в городе 

наш орденоносный завод. Из- 
года в год он работает рит
мично, успешно выполняет 
плановые задания. Приятно 
работать в таком коллекти
ве. В успехах коллектива 
есть и наш вклад, вклад 
бригады токарей-часовщиков, 
удостоенной звания бригады 
коммунистического труда. С 
начала пятилетки произво
дительность труда в бригаде 
возросла на 60 процентов. 
99,9 процента готовой про
дукции мы сдаем с первого 
предъявления.

Достижению таких показа
телей способствуют обновле
ние станочного парка, меха
низация ряда операций, вне
дрение прогрессивного режу
щего инструмента. Но высо
кой выработки мь(*добиваем- 
ся и благодаря мастерству, 
старанию, умелому исполь
зованию оборудования.

Ц повышении эффективно

сти производства большое 
значение имеют экономиче
ские знания, полученные в 
школе коммунистического 
труда.

На занятиях в школе, ко
торой руководит экономист 
цеха Виктория Михайловна 
Мазирко, мы научились счи
тать, анализировать свою 
работу, находить производст
венные резервы. При изуче
нии темы «Научная органи
зация труда» мы вниматель
но проанализировали работу 
бригады Лидии Ильиничны 
Губиной со сборочного участ
ка. Этот коллектив сокра
тил операции при регулиров
ке манометров, и каждый ра
бочий стал одновременно ре
гулировать две стрелки. На
ша бригада переняла этот 
опыт.

Во многом нам помог ме
тод практических заданий. 
Мы научились считать, из ка
ких Затрат складывается се

бестоимость продукции уча
стка и находить пути сниже
ния ее. Члены бригады стро
го следят за расходованием 
материалов, стремятся избе
жать потерь, изготавливают 
детали высокого качества. 
Анализ трудовых затрат по
казал, что за счет сокраще
ния потерь времени каждым 
рабочим, сокращения просто
ев оборудования, повышения 
квалификации можно значи
тельно увеличить производи
тельность труда. Мы внесли 
предложение поднять нормы 
выработки • на детали, кото
рые мы изготовляем. Так, 
норма на трубку к прибору 
МОШ-160 по снятию заусе
ниц была 227 штук в смену. 
Рабочие предложили устано
вить норму 388 штук в сме
ну. Этбт резерв заложили в 
план, а мы взяли обязатель
ство увеличить производи
тельность труда еще на 2 
процента.

ЦНТ И —  пропаг андистам
Изучение передового 

опыта, внедрение его в 
производство — важная 
задача школ коммуни
стического труда. Боль
шую помощь в этом мо
жет оказать межотрас
левой территориальный 
центр научно-техниче
ской информации. В про
шлом году, например, 
ЦНТИ подготовил 105

информационных листков 
и 430 перфокарт «Мест
ный опыт» и направил их 
заинтересованным пред
приятиям и организаци
ям области. По телеви
дению прошло 14 пере
дач «Вестник ЦНТИ».

И все-таки хотелось бы 
обратить внимание: в си
стеме экономического об
разования недостаточно

.......... . '

широко используются об
ширные материалы
ЦНТИ. Хотя в Доме по
литического просвеще
ния обкома КПСС имеет
ся картотека специаль
ных, киновыпусков о пе
редовом опыте, пропа
гандисты школ коммуни
стического труда■ еще
редко используют филь
мы ЦНТИ на занятиях.

Мало поступает к нам 
запросов на информа
цию для этих школ и 
предложений об,обобще
нии опыта их работы. В 
1973 году, например, 
ЦНТИ издал информа
ционный листок только 
об опыте работы школ 
коммунистического труда 
завода резиновой обуви. 

■■■■в швшшшшшша яшш

Наша инициатива фыла 
поддержана всеми производ
ственными коллективами 
завода. Она широко обсуж
далась во всех школах ком
мунистического труда. По
вышенные социалистичес
кие обязательства слушате-’ 
лей школ коммунистическо
го труда способствовали при
нятию напряженного встреч
ного плана на определяю
щий год пятилетки.

ЗаЗершая учебный год и 
заканчивая изучение курса 
«Основы экономических зна
ний». мы еще раз проанали
зировали наши возможности 
и приняли решение выпол
нить годовой план к 25 де
кабря. У каждого члена на
шей бригады есть уверен
ность, что это обязательство 
будет выполнено.

Н. СЕЛИВАНОВА, 
токарь часового произ
водства манометрового 

завода.

А мы могли бы подгото
вить материалы с заво
дов измерительной аппа
ратуры, режущих инстру
ментов, производственно
го объединения «Сибка- 
бель», из совхоза им. Ле
нина Асиновского райо
на, если бы руководители 
этих предприятий проя. 
вили интерес и помогли 
нам.

Г. ИВАНОВ,  
заместитель директора 
Томского ЦНТИ по ин
формационной работе.

Ш к о л а  
и передовой 
опыт

На одном из занятий слуша
тели школы коммунистическо
го труда, где я работаю пропа
гандистом, с большим внима
нием и заинтересованностью 
обсуждали Обращение ЦК 
КПСС к партии, к советскому 
народу. Рассмотрели мы кон
кретные задачи по развер
тыванию социалистического 
соревнования за досроч
ное выполнение плановых 
заданий 1974 года. Кол
лектив нашего Тургайского ле
сопункта пересмотрел ранее 
взятые обязательства и принял 
новые, повышенные. Чтобы их 
выполнить' надо было полно
стью переходить на заготовки 
леса укрупненными комплек
сными бригадами, в летнее 
время широко использовать 
вахтовый метод. Было решено 
девять десятых запланирован
ного объема древесины в этом 
году заготовить укрупненными 
бригадами.

Укрупненные комплексные 
бригады — новая форма орга
низации труда. Она предпола
гает широкое привлечение ра
бочих к управлению производ
ством, значительное улучше
ние хозяйственного расчета и 
социалистического соревнова
ния в коллективе.

Опыт организации работы 
по-новому в Томской, Тюмен
ской и Вологодской областях, 
как известно, одобрен Цен
тральным Комитетом партии. И 
кому, как не нам, широко его 
внедрять.

Партком, рабочком и адми
нистрация леспромхоза важную 
роль в . подготовке людей к 
работе по-новому отводили 
школам коммунистического 
труда. Они у нас созданы в 
каждом лесопункте, и слушате
лями в них являются в основ
ном рабочие всех ведущих про
фессий: вальщики, сучкорубы, 
трактористы, чокеровщики.

Партийный комитет поручил 
нам, пропагандистам школ 
коммунистического труда, обе
спечить широкое изучение 
опыта укрупненных бригад, ор

ганизовать обобщение и изуче
ние передовых приемов и Ме
тодов труда. Была поставлена и 
большая социальная задача — 
воспитывать в рабочих отноше-' 
ния дружбы и взаимопомощи, 
взыскательности к себе и друг 
к другу, чувство коллективной 
ответственности за успех 
бригады. Без этих качеств нель
зя обеспечить слаженную ра
боту по-новому.

Вначале мы постарались де
тально изучить опыт тюмен
ских лесозаготовителей. Я по
бывал з укрупненной бригаде 
т. Попова из Комсомольского 
леспромхоза, выяснил преиму
щества укрупненной бригады и 
те трудности, с которыми 
столкнулись тюменцы. Обо 
всем детально рассказал слу
шателям. У нас была создана 
бригада, возглавляемая валь
щиком И. Журавлевым. Она ра
ботала месяц и доказала преи
мущества укрупненных бригад. 
Затем инициатива Журавлева 
была подхвачена другими, соз
дали новые укрупненные 
бригады.

Конкретный разбор преиму
ществ укрупненных бригад за
ставил слушателей по-иному 
относиться к новой организа
ции тр^да, стать энтузиастами 
ее внедрения.

Ф. ИГНАТОВ,
технорук Тургайского ле
сопункта Асиновского лес

промхоза, пропагандист.

О П Ы Т

Н О В А Т О Р О В

Около шести тысяч лесоза
готовителей и деревообработ- 
чиков занимаются в школах 
коммунистического труда. 
Здесь особое внимание уде
ляется изучению передового 
опыта. Широко привлекаются 
к проведению занятий новато
ры производства, лучшие по 
профессии, специалисты. Про
пагандисты школ Томского 
лесоперевалочного комбината, 
Могочинского лесозавода, Ер- 
гайского леспромхоза и Аси
новского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего ком- 
бината, многие другие органи
зовали изучение опыта работы' 
укрупненных бригад.

г. волостное.

f
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V.
/

: i9  нюня 1974 года sKPACHOE ЗН А М Я
Д А Г Е С Т А Н С К А Я  А С С Р .  В  у з 

к о м  г о р н о м  у щ е л ь е  д е н ь  и 
н о ч ь  не с м о л к а е т  шум с т р о й 
ки . С о  в с е х  к о н ц о в  С о в е т с к о го  
С о ю з а  п р и е х а л и  в  с т р а н у  го р  
л ю д и , ч т о б ы  о б у з д а т ь  б у й н ы й  
и с в о е н р а в н ы й  С у л а к .  З д е сь  
и д е т  с о о р у ж е н и е  к р у п н е й ш е й  
на  С е в е р н о м  К а в к а з е  Ч и р к е й -  
с к о й  ГЭС.

С  к а ж д ы м  дне м  с т р о й к а  на  
С у л а к е  н а р а щ и в а е т  те м п ы . 
В в ы с ь  у с т р е м и л а с ь  б е то н н а я  
а р о ч н а я  п л о ти н а ,  и д е т  м о н т а ж  
ги д р о а гр е га то в .

П е р в ы й  а г р е г а т  р е ш е н о  п у 
с т и т ь  к  7 н о я б р я  н ы н е ш н е го  
года.

Н А  С Н И М К Е :  м о н т а ж  о п а л у б 
к и  зд а н и я  г и д р о э л е к т р о с т а н 
ци и .

Фото Р. Дика.
(Фотохроника ТАСС).

Больше, чем 
в прошлом году

С хорошим настроением 
встретили день выборов в 
Верховный Совет СССР жи
вотноводы совхоза *«Бело- 
стокский». К 16 июня хо
зяйство выполнило полуго
довой план продажи государ
ству мяса, шерсти, на 145 
тонн больше задания сдало 
молока. Надой молока на ко
рову за пять с половиной 
месяцев вырос по сравне
нию с прошлым годом на 
196 килограммов.

В течение многих лет 
первое место в районе удер
живает Вознесенская молоч
нотоварная ферма. Сегодня 
суточный надой на корову 
составляет здесь 10,7 кило
грамма.

М. ПАВЛОВ.
К р и в о ш еи н ск и й  р ай о н .

СБОРНИК ТРУДОВ 
ОБ УСКОРИТЕЛЯХ

В и зд а те л ь с тв е  А к а д е м и и  
н а у к  С С С Р  « Н а у к а »  в ы ш е л  
с б о р н и к  т р у д о в  с о т р у д н и 
к о в  о тд е л а  с и л ь н о т о ч н о й  
э л е к т р о н и к и  И н с т и т у + а  о п 
т и к и  а тм о с ф е р ы  С О  А Н  
С С С Р  « М о щ н ы е  н а н осе - 
к у н д н ы е  и м п у л ь с н ы е  и с т о ч 
н и к и  у с к о р е н н ы х  э л е к т р о 
нов»  п о д  р е д а к ц и е й  п р о 
ф е сс о р а  Г. А. М е ся ц а .

В новом сборнике помеще
ны статьи, посвященные иссле
дованию явления взрывной 
эмиссии электронов. Подробно 
описаны пять различных типов 
наносекундных ускорителей. 
Среди них — уникальные уско
рители с высокой частотой сле
дования импульсов, с индук
тивным накопителем и ускори
тель с наносекунд ной точно
стью включения. В сборнике 
также помещены статьи с опи
санием применения ускорите
лей для возбуждения газовых 
лазеров, для исследования 
процессов рекомбинации плаз
мы h сжатых газах и по другим 
проблемам. П. БОБРОВ.

КОНЦЕРТ В ЦЕХЕ
С о р о к  м и н у т  об е д е н н о го  

п е р е р ы в а  в с б о р о ч н о м  цехе  
N* 3 м а н о м е т р о в о го  за в о д а

б ы л и  н е д а в н о  о т д а н ы  м у з ы 
ке. *> /

1
Симфонический оркестр Том

ской областной филармонии 
исполнил популярные произве
дения русских и западных ком
позиторов — Чайковского, Му
соргского, Дворжака, Оффен
баха, Вебера. В концерте при
нимали участие солисты. На
талья Гаврилова исполнила 
фрагменты из оперы Бизе 
«Кармен». В исполнении Ивана 
Батурина прозвучали ария Ме
фистофеля из оперы Гуно 
«Фауст» и ария Фигаро из опе
ры «Севильский цирюльник» 
Россини.

Выступления артистов фи
лармонии в заводских цехах 
стали традиционными., -•

В. ПАВЛОВА.

КОНКУРС РАБОТ 
МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ

З а к о н ч и л с я  п е р в ы й  э та п  
тр е ть е го  В с е с о ю з н о го  к о н 
к у р с а  р а б о т  м о л о д ы х  у ч е 
н ы х  п о  о б щ е с т в е н н ы м  н а у 
кам , п о с в я щ е н н ы й  50 -ле 
т и ю  со д н я  п р и с в о е н и я  
к о м с о м о л у  и м е н и  В. И. Л е 
н и н а .

В этом конкурсе участвовали 
многие молодые научные сот
рудники Томского политехни
ческого института. Работа асси
стента кафедры научного ком
мунизма Э. Н. Камышева «Раз
деление инженерного труда и 
вузовская подготовка специа
листов в условиях научно-тех
нической революции» была на
правлена в Москву для уча
стия во втором туре. За ак

тивное участие во Всесоюзном 
конкурсе Э. Н. Камышев на
гражден грамотой обкома 
ВЛКСМ.

О. СОЛОВЬЕВА.

ЛЕТНИЕ МАРШРУТЫ 
ПИСАТЕЛЕЙ

С о с то я л о с ь  оч е р ед н ое  с о 
б р а н и е  Т о м ск о й  п и с а т е л ь 
с к о й  о р г а н и з а ц и и  и о б л а с т 
н о го  л и т е р а т у р н о г о  о б ъ е д и 
н е н и я . Л и т е р а т о р ы  н а м е т и 
ли  -  п л а н ы  д а л ь н е й ш е го  
у л у ч ш е н и я  с в я зе й  с ч и та -  
т е л ь с н о й  а уд и то р и е й .

— Особое внимание, — под
черкнул секретарь Томской пи
сательской организации В. А. 
Колыхалов, — должно быть об
ращено на участие томичей в 
областном фестивале «Север
ное сияние». Яетние маршруты 
писателей-томичей пролягут во 
все концы области. Вадим 
Макшеев и Станислав Федо
тов выступят перед тружени
ками Бакчарского района. С 
читателями Васюганья прове
дет свыше двадцати встреч 
Александр Шелудяков, автор 
романа «Из племени кедра».,С 
рабочими Туганской птицефаб
рики встретится Иван Елеге- 
чев. Тружеников Томского рай
она ждут встречи с Марией 
Халфиной, автором недавно 
экранизированной повести
«Мачеха». Намечены маршру
ты томских писателей и членрз1 
литературного объединения- в 
села Зырянского, Асиновско^о,- 
Первомайского и других рай
онов области.

В. ПЕТРОВ.

ГДЕ ЗЕЛЕНЕЮТ 
КЕДРАЧИ

В с к и н у л и с ь  с е р е б р я н ы е  
го р н ы . А л ы й  о го н е к  ф л ага  
у с т р е м и л с я  в в е р х  п о  ф л а г 
ш т о к у .  С р ед и  те м н о -зе л е 
н ы х  к е д р ач е й  в р а й о н е  села 
Б о г а ш е в а  в п р о ш е д ш е е  в о с 
к р е с е н ь е  с о с то я л о с ь  о т к р ы 
ти е  п и о н е р с к о го  л аге р я  
« О гон е к »  Т о м с к о го  о б ко м а  
п р о ф с о ю з а  с тр о и те л е й .

Более тысячи детей строи
телен Томска отдохнут в это 
лето на берегу Басандайки. 
Напоенный запахом кедра воз
дух, ласковое солнце, вода — 
все это укрепит здоровье ре
бят, закалит их. Рабочие тре
ста «Томскжилстрой» оборудо
вали здесь для ребят одно
этажный спальный корпус, 
спортивный зал. Коллектив 
домостроительного комбината 
провел ремонт двухэтажного 
корпуса. В лагере есть плава
тельный бассейн, спортивный 
комплекс.

В. ЯКОВЛЕВ.

ПО ЗАКАЗУ 

АВТОХОЗЯЙСТВ
В  л а б о р а т о р и и  м агж ч тн о - 

в е н т и л ь н ы х  п р е о б р а з о в а т е 
лей  н а у ч н о -и с с л е д о в а т е л ь 
с к о го  и н с т и т у т а  а в т о м а т и 
к и  и э л е к т р о м е х а н и к и  п ри  
Т И А С У Р е

разработаны устройства для 
зарядки автомобильных акку
муляторов по более современ
ной технологии — с использо
ванием асимметричного тока. 
Эти устройства разработаны по 
заказу ряда северных автохо

зяйств. Особенно эффективны 
они при работе в северных ус
ловиях. На разработку выдано 
авторское свидетельство.

Сейчас изготавливается опыт
ная партия, новых устройств.

И. ФЕДОРОВА.

О Т Ч И Т Ы В А Е Т С Я  
МУЗЫКАЛЬНАЯ ШКОЛА

Т в о р ч е с к и й  о т ч е т  д е тс к о й  
м у з ы к а л ь н о й  ш к о л ы  с о 
с т о я л с я  в р а й о н н о м  Д ом е  
к у л ь т у р ы  е. П а р аб е л ь .

Со сцены звучали произве
дения Баха, Чайковского, Хача
туряна, обработки народных 
песен и танцев. Успешно вы
ступили юные пианисты Наташа 
Костарева, Таня Перемктина, 
Надя Недозорова, а также бая
нист Коля Голещихин и гита
ристы Сережа Крылов и Женя 
Костарев. В заключение вече
ра, прошедшего с большим 
успехом, выступил духовой 
оркестр Пзрабельского детско
го дома.

Д. ЛУГОВСКОЙ.
с. Парабель.

ИНФОРМЛЦИЯ

1

БЛ А Г О У С Т Р О Й С Т В О  — ДЕ Л О В С Е Х  И К А Ж Д О Г О

Дорожить летним днем
Наступило лето. Одна из 

основных забот этого перио
да — благоустройство.

Томичей, безусловно, об
радовало присуждение на
шей области первого места 
во Всероссийском социали
стическом соревнований по 
благоустройству за прошед
шее полугодие и перйфдя-и 
щего Красного знамейи Со
вета Министров РСФСР и 
ВЦСПС. В этом успехе ;— 
труд чуть ли не всего взрос
лого населения области, 
принимавшего участие „ в 
благоустройстве, строитель
стве первой очереди водо
провода из подземных источ
ников и системы дальнего 
теплоснабжения, коммуналь
ного моста, гостиницы 
«Томск» и многих других 
коммунальных объектов.

С каждым годом хороше
ют наши села и поселки. 
Доброй традицией • стали 
массовые субботники и сани
тарные пятницы, когда горо

жане приводят в порядок 
дворы, улицы, территории 
предприятий и учреждений, 
ремонтируют дома, сажают 
деревья, цветы и кустарни
ки.

: У нас есть все, чтобы до- 
: стигнуть новых успехов в 
; благоустройстве: необходи- 
: мая матеряально-техниче- 
' ская база, накопленный 
опыт в организации социали
стического соревнования и 
главное — желание жителей 

; сделать города и села краси
вее, чище. Бесспорно, мно
гое в этом- важном деле за
висит от .нас, коммунальщи
ков. \

В середине марта состоя
лась сессия областного Со- 

.вета депутатов трудящихся, 
на которой был рассмотрен 
вопрос «О состоянии и ме- 

■ рах по дальнейшему разви
тию коммунального хозяй
ства городов и населенных 
пунктов области». Сессии 
предшествовала большая ор

ганизаторская работа. Всеми 
городскими, районными, 
сельскими и поселковыми 
Советами были приняты обя
зательства по благоустрой
ству и улучшению санитар
ного содержания . населен
ных пунктов на 1974 год.

Однако итоги соревнова
ния за первый квартал пока
зали далеко не радостную 
картину. Молчановский, 
Колпашевский, Шегарский, 
Кожевниковский, (Гегульдет- 
ский. Зырянский, Асинов- 
ский и другие районы не 
выполнили планов по капи
тальному ремонту жилья, 
благоустройству, по сани
тарному содержанию домов, 
строительству дорог и тро
туаров, ливневой канализа
ции.

Чем это можно объяс
нить? Недооценкой важно
сти благоустройства со сто
роны исполкомов районных 
и городских Советов депу
татов трудящихся. Даже

Томский горисполком не вы
полнил намеченных планов 
по благоустройству. Далеко 
не всюду в городе наведен 
порядок на улицах и во дво
рах.

Много нареканий у томи
чей вызывает работа город
ского управления комму
нального хозяйства. И они 
справедливы. Некоторые не
достатки объясняются упу
щениями в работе руководя
щих кадров в банно
прачечном объединении, 
трамвайно - троллейбусном 
управлении, управлении во
допроводно - канализаци
онного хозяйства. Дли
тельное время в Томском 
горисполкоме остается ва
кантной должность началь
ника управления коммуналь
ного хозяйства.

Крайне тревожное поло
жение с коммунальным 
строительством. Из одиннад
цати миллионов рублей го
довых капитальных вложе

ний за пять месяцев освоено 
3.326 тысяч рублей. Трест 
«Томскпромстрой» пока 
очень мало сделал на строи
тельстве второй очереди во
допровода из подземных ис
точников и производствен
ной базь|1 управления водо
проводно- канализационного 
хозяйства. Управляющий 
трестом В. К. Куковица 
объясняет это нехваткой ра
бочих и материалов. Но 
главная беда в другом: 
коммунальные объекты у 
строителей считаются второ
степенными.

Трест ■ «Томсксельстрой» 
очень медленно строит ко
тельную в Кожевникове. Мо- 
стопоезд № 804, досрочно 
закончивший сооружение 
моста через р. Томь, до сих 
пор не начинает строитель
ство моста через р. У шайку.

Объединение «Томскрем-, 
строй» затянуло прокладку ‘ 
водопровода в Мельникове и 
Каргаске, не начинает стро

ительство газопровода в 
Томске. А ведь в начале го
да графики производства ра
бот были согласованы с ру
ководителями этих органи
заций.

Доброе слово можно ска
зать лишь в адрес руково
дителей треста «Томсктранс- 
строй», который строит го
родскую набережную, и уп
равления «Химстрой», кото
рое идет в графике на 
сооружении второй очереди 
водопровода из подземных 
источников. В последнее 
время наверстал упущенное 
коллектив СУ-3 треста 
«Томскгазстрой». ?

Лето — наиболее; благо
приятная пора благоустрой
ства. Районные и городские 
исполкомы, руководители 
всех организаций, имеющих 
ведомственный жилой фонд, 
обязаны принять самые ре
шительные меры для безу
словного выполнения пла
нов и социалистических обя
зательств по благоустрой
ству. Надо дорожить каж
дым днем:

Э. ЦХАЙ,
главный инженер уп- " 
равления жилищ но-
коммунального хозяй
ства Томского облис

полкома.

С00ЩВД8
ш ш ш ш н я ж т з з п н

ПНР. Прицепы и полу
прицепы большой грузоподъ
емности (на снимке), выпу
скаемые механическим заво
дом во Вроцлаве, широко 
используются в народном 
хозяйстве Польши.

Фото ЦАФ—ТАСС.

Всегда с Советским Союзом
СОФИЯ. 17 июня.

(ТАСС). Здесь состоялось 
торжественное собрание, по
священное 92-й годовщине 
со дня рождения выдающего
ся болгарского революционе
ра, видного деятеля между
народного коммунистическо
го движения Георгия Димит
рова.

На собрании присутствова
ли Первый секретарь ЦК 
БКП, Председатель Государ
ственного совета НРБ

Т. Живков, член Политбюро 
ЦК ВКИ, Председатель Со
вета Министров НРБ С. То- 
доров, другие руководители 
партии и правительства.

Выступивший с докладом 
кандидат в члены Политбю
ро ЦК БКП, первый замести
тель Председателя Государ
ственного совета НРБ 
К. Тричков подробно расска
зал о революционной дея
тельности Г. Димитрова. Под 
руководством Г. Димитрова,

отметил докладчик, Болгар
ская коммунистическая пар
тия окончательно утверди
лась как партия нового, ле
нинского типа.

К. Тричков подчеркнул, 
что основной линией партии 
и правительства НРБ являет
ся курс на всестороннее 
сближение с СССР. Мы горя
чо приветствуем, заявил он, 
выдающуюся речь Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева на встрече с

избирателями. В ней с ленин
ской ясностью была проана
лизирована политика и ог
ромная, разносторонняя дея
тельность КПСС, ее ленин
ского Центрального Комите
та и правительства, проник
нутые глубокой заботой о 
благе советского народа, всех 
народов мира. Для нас, бол
гарских коммунистов, сказал 
К. Тричков, есть только один 
путь — всегда вместе с 
КПСС, с Советским Союзом.

П О Д  . З Н А К О М  Д В У Х  ЮБИЛЕЕВ
БЕРЛИН, 17 июня. (Корр. 

ТАСС). Цифра «25» вписа
на в красочное многоцветье 
флагов, панно, транспаран
тов и плакатов — празднич
ный наряд международной 
сельскохозяйственной вы
ставки «Агра-74», проходя
щей сейчас в Маркклеберге 
— пригороде Лейпцига. Она 
символизирует два славных 
юбилея, отмечаемых в этом 
году: 25-ю годовщину обра

зования Совета ®кономиче- 
ской Взаимопомощи и 25-ле
тие Германской Демократи
ческой Республики.

Свыше 90 залов, павильо
нов и демонстрационных пло
щадок, занимающих площадь 
около 240 гектаров, стали 
многолюдными аудиториями 
по обмену передовым опытом 
полеводов и механизаторов, 
бригадиров и животноводов 
республики со специалиста

ми из Советского Союза и 
других стран социалистиче
ского содружества! Свою 
продукцию демонстрируют 
свыше 400 сельскохозяйст
венных производственных 
кооперативов и народных 
имений ГДР, межкооператив
ных объединений.

В павильоне номер 1 раз
вернута выставка достиже
ний сельского хозяйства Со

ветского Союза и других 
стран — членов СЭВ.

Советская экспозиция по
священа успешному претво
рению в жизнь решений 
XXIV съезда КПСС по даль
нейшему развитию сельского 
хозяйства.

Одним из главных меро
приятий выставки «Агра-74» 
является показ новейших об
разцов машин и другой сель
скохозяйственной техники.

Взрыв в английском парламенте
ЛОНДОН, 17 июня. 

(ТАСС). Сильный взрыв пот
ряс сегодня утром здание 
английского парламента. 
Клубы дыма окутали знаме
нитый Биг Бен. Район, где 
находится здание парламен
та, сразу же был оцеплен по
лицейскими.

Представители Скотданд- 
ярда заявили, что, по предва
рительным данным, шесть 
человек получили серьезные 
ранения. Пожар возник в ре
зультате взрыва бомбы, зало
женной неизвестными лица
ми в часовне, которая нахо
дится в Вестминстерском за
ле здания1 парламента.

ВАЖНЫЙ ЭКСПЕРИМЕНТ
ДАКАР, 18 июня. 

(ТАСС). В эти дни Дакар
ский порт стал одним из ба- 

, зовых центров начавшегося 
международного атлантиче
ского тропического экспери
мента- (АТЭП) — комплекс
ной программы по изучению 
климата в тропической зоне 
Атлантического океана. Уче
ные из многих стран мира, 
принимающие участие в 
этом эксперименте, подробно 
исследуют морские течения 
— основные перераспределн- 
телн солнечного тепла, пог
лощаемого океаном, их взаи
модействие и влияние на 
нижние и верхние слои ат
мосферы, а также на образо
вание воздушных потоков. 
В настоящее время уже до
статочно хорошо изучена се
верная часть океана с господ

ствующим там течением 
Гольфстрим, и теперь приш
ла очередь другой «кухни», 
где готовится погода плане
ты, — южной части Атланти
ки. Помимо большого коли
чества научных судов, широ
кое применение при реализа
ции эксперимента найдут са
молеты-лаборатории. Они 
будут совершать многочасо
вые полеты, передавая ин
формацию на исследователь
ские суда, где она тут же 
будет обрабатываться на 
электронно -вычислительных 
машинах.

Советский Союз выделил 
для проведения эксперимен
та 14 специально оборудо
ванных судов, два сАмолета- 
лаборатории, искусственные 
спутники связи системы «Ме
теор», большую Труппу ква

лифицированных специали
стов.

Помимо того, что 1 начав
шийся эксперимент будет 
способствовать решению кон
кретных задач надежного 
прогнозирования погоды, 
предвидения засушливых пе
риодов, циклонов, ураганов 
и других стихийных бедст
вий. сказал в беседе с кор
респондентом ТАСС руково
дитель группы советских спе
циалистов Ю. И. Беляев, в 
ходе выполнения программы 
АТЭП ученые СССР, США, 
Франции, Канады и других 
стран приобретут ценный 
опыт, необходимый для про
ведения следующих коллек
тивных исследований нашей 
планеты и окружающей Gpe- 
ды, заложат прочную основу 
международного сотрудниче
ства в этой области.

Американо-израильское заявление
НЬЮ-ЙОРК, 17 июня. 

(ТАСС). В совместном аме
рикано-израильском заявле
нии, опубликованном по 
окончании, визита в Израиль 
президента США, в частно
сти, указывается, что прези
дент Р. Никсон и премьер- 
министр Израиля И. Рабин 
провели широкие переговоры 
по вопросам, представляю
щим взаимный интерес.

Рабин выразил благодар
ность за американские воен
ные поставки Израилю в пе
риод прошлогодней октябрь
ской войны. Президент под
твердил, что эти поставки бу
дут продолжаться на долго

срочной основе. В ближай
шее время в Вашингтон при
будет делегация израильско
го министерства обороны, 
чтобы разработать конкрет- 

• ные детали, касающиеся дол
госрочных поставок амери
канского вооружения. Было 
также подтверждено, что Со
единенные Штаты будут пре
доставлять Израилю сущест
венную «экономическую по
мощь», чтобы возместить 
расходы, связанные с обеспе
чением его военного потен
циала.

Президент США и пре
мьер-министр Израиля заяви
ли, что две страны заклю

чат соглашение о сотрудни
честве в области ядерной 
энергии и .поставке ядерного 
горючего Соединенными 
Штатами в Израиль. В теку
щем месяце будет подписано 
временное соглашение о про
даже ядерного горючего Из
раилю.

В заключение совместного 
заявления указывается, что 
президент США пригласил 
премьер-министра Израиля в 
ближайшем будущем нанести 
визит в Вашингтон.

В совместном заявлении 
содержатся заверения в 
Стремлении сторон к дости
жению мирного урегулирова
ния на Ближнем Востоке.

В С Т Р Е Ч А  В СОФИИ
XXV I I I  сессия Совета 
Экономической Взаимопомощи

В столице народной Бол
гарии 18 июня открылась 
XXVIII сессия Совета Эконо
мической Взаимопомощи. В 
этот день в Софии состоя
лось большое торжество, по
священное 25-летию • СЭВ. 
На сессии будет рассмотрен 
доклад Исполнительного ко
митета о. деятельности Сове
та в перйод, прошедший пос
ле деловой встречи летом 
прошлого .года в Праге. Вни
манию участников будет 
представлен также содоклад 
Комитета по сотрудничеству 
в области плановой деятель
ности и другие документы.

В ознаменование юбилея 
Совета Экономической Взаи- 
мопбмощи во всех странах
— Клёнах этой организации 
состоялись научные конфе
ренции. Крупнейшая из них
— международная научная 
конференция «XXV лет СЭВ
—  итоги, задачй, перспекти
вы» проведена в Москве. 
Представленные на ней док
лады убедительно показали 
динамику роста и углубле
ния экономического содруже
ства братских государств, их 
стремление совместными, 
усилиями строить и разви
вать материально-техниче
скую базу социализма и ком
мунизма.

Совет Экономической Вза
имопомощи — это содруже
ство стран,, располагающее 
огромными производствен
ными мощностями, матери
альными и минеральными 
ресурсами. Как сооб
щил секретарь СЭВ Н. В. 
Фаддеев, на территории 
стран—членов экономиче
ской организации проживает 
366 миллионов человек. На 
их долю приходится около 
трети промышленной продук
ции мира. Они выплавляют 
около 28 процентов мирового 
производства стали.

По сравнению с 1948 го
дом, отметил И. В.. Фаддеев, 
национальный доход стран— 
членов СЭВ увеличился бо
лее чем в восемь раз, а объ
ем промышленного производ
ства — более чем в двенад
цать раз. Таковы главные 
экономические итоги 25-лет- 
негр совместного развития 
девяти социалистических го
сударств, составляющих 
СЭВ.

За минувшую четверть ве
ка развилась экономика и ка
питалистических государств. 
Их национальный доход за 
это время увеличился в 3.2 
раза, а промышленное про
изводство примерно в 4 ра
за. Не надо обладать специ
альными знаниями, чтобы 
увидеть преимущества со
циалистического способа хо
зяйствования.

К деятельности СЭВ те
перь все больший интерес 
проявляют государства, име
ющие иную социально-эконо
мическую систему. В прош

лом году было заключено со
глашение о сотрудничестве с 
Финляндией. Интерес к сот
рудничеству «СЭВ проявля
ют Мексика, Ирак, Йемен и 
другие страны «третьего ми
ра», располагающие, кстати, 
значительными природными 
ресурсами.

На софийской встрече де
легации братских стран обсу
дят вопросы, Связанные с 
реализацией Комплексной 
программы дальнейшего уг
лубления и совершенствова
ния социалистической эконо
мической интеграции. Приня
тие этой программы летом 
1971 года само по себе стало 
событием выдающимся, пока
зало миру пример по-настоя
щему "братских' отношений 
между -рое-ударетввми. Ком
плексная интеграционная 
программа, рассчитанная на 
15—20 лет. открыла качест
венно новый этап в развитии 
делового содружества социа
листических государств.

Успехи, достигнутые стра
нами — членами; СЭВ, обще
известны. Следует подчерк
нуть, что этим успехам спо
собствовали новые формы 
делового содружества, кото
рые родились в последние го
ды, — такие, как междуна
родные хозяйственные объе
динения, совместное .строи
тельство промышленных объ
ектов. В Софии участники 
сессии рассмотрят вопрос о 
совместном строительстве га
зопровода. который свяжет 
месторождения Оренбург
ской области с западными * 
границами СССР. Подобные 
соглашения заключались и 
раньше — о строительстве 
Усть-Илимского целлюлозно- V 
го 'и Киембаевского горно- 
обогатительного асбестового 
комбинатов.

Участники софийской 
встречи рассмотрят проекты 
«Положения о стандарте 
СЭВ» и «Конвенцию о при
менении стандартов СЭВ». 
Необходимость в этих доку
ментах давно назрела. Раз
витие и кооперирование про
изводства, а также широкий 
обмен Товарами практически 
невозможен' без стандартиза
ции. В этой области сотруд
ничества сделано уже нема
ло. К началу 1974 года при
няты 4.105 рекомендаций по 
стандартизации и 39 . стан
дартов СЭВ. Значение этих 
нормативно-технических до
кументов т^-дно переоце
нить.,Однако интересы дела 
требуют их дальнейшего со
вершенствования.

Софийская сессия СЭВ — 
событие большое и знамена
тельное. Ее решения будут 
содействовать дальнейшему 
укреплению экономики стран 
социалистического содруже
ства.

В. БЕЛЯЕВ, 
обозреватель ТАСС.

ПО ИНИЦИАТИВЕ ДЕПУТАТОВ
Жители Михайловского 

Сельского Совета Зырянско
го района по инициативе де
путатов брали обязательство 
выполнить полугодовой план 
по продаже молока ко дню 
выборов. Слова у михайлов- 
цев не разошлись с делом.. 
Государству продано 194 
центнера молока, или на 
каждую корову индивиду
ального сектора заготовлено 
по 95 килограммов молока.

Инициатива жителей Ми
хайловского сельсовета на
шла широкую поддержку в

других селах района. В 
Иловском сельсовете закуп
лено на корову по 107 кило
граммов молока, полугодовое 
задание выполнено на 132 
процента.

Досрочно, к 16 июня, вы
полнили полугодовое обяза
тельство также жители Чер- 
датского сельсовета. На мас
лозавод направлено 249 
центнеров молока. На каж
дую корову, имеющуюся в 
личном Хозяйстве, продано в 
среднем по 100 килограм- ц 
мов молока.
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Физкультурная организа
ция сельского общества ДСО 
«Урожай» в нашей области 
самая многочисленная. Она 
объединяет в своих рядах 
23.305 физкультурников. В 
1973 году нормативы ком
плекса ГТО сдали 7.346 че
ловек. Подготовлено 102 
спортсмена первого разряда 
и 7.340 спортсменов массо
вых разрядов.

Хороших результатов до
бились отдельные спортсме
ны и команды, выступая в 
первенстве Центрального со
вета ДСО «Урожай». Вто
рым призером стала команда 
по стрельбе из лука. Звание 
чемпионов завоевали Людми
ла Дорохова по стрельбе из 
лука, Василий Антипов—по 
боксу. Юрий. Разгоняев стал 
чемпионом СССР среди сель
ских спортсменов в беге на 
3.000 м с препятствиями, Бо
рис Шинкоренно завоевал 
бронзовую медаль по стрел: 
новому спорту, Татьяна 
Югова из Шегарки заняла 
первое место в лыжных 
гонках на 5 км. Успех своих 
воспитанников по праву де
лят тренеры И. И Акимов, 
Г. С. Сопыряев. А. А. Кли- 
винский, Ю. П. Данилин, 
А. Н. Зайцев!

Совет ДСО «Урожай» про
водит областные соревнова
ния по многоборью ГТО сре
ди коллективов физкультуры 
совхозов, колхозов, пред
приятий лесной промышлен
ности. Хорошо прошли спар
такиады по зимнему много
борью ГТО в Асиновском и 
Томском районах—большин
ство совхозов здесь выста
вило свои команды. В фи
нальных соревнованиях пер
вое место заняли спортсмены 
совхоза имени 50-летня 
СССР Томского района.

Вот уже два года подряд 
этому совхозу присуждается 
переходящее Красное знамя 
облсовета ДСО «Урожай» за 
лучшие показатели в орга
низации физкультурно-мас
совой работы. 340 рабочих 
совхоза — члены слортобще- 
ства. Избран совет. Вхо
дят в него специалисты, 
представители общественно

сти, ведущие спортсмены, 
— люди, очень заинтересо
ванные спортом. Во всех 
пяти отделениях есть физ
орги. Работает девять сек
ций: лыжная, велосипедная, 
городошная, футбольная, на
стольного тенниса, баскет
больная, волейбольная, лег
кой атлетики и шахматная. 
Календарный план спортив
ных мероприятий составляет
ся с учетом календаря основ
ных сельскохозяйственных 
работ. Этот план предусмат
ривает совхозные спартакиа
ды, участие сборных команд

400-метровой беговой дорож
кой и участками для прыж
ков и метаний. Есть, конеч
но, и своя футбольная коман
да.

Летом легкая атлетика — 
основной вид спорта. Регу
лярно проводятся весенний и 
осенний легкоатлетические 
кроссы, соревнования по бе
гу, прыжкам я метаниям. 
Лучшая спортсменка совхоза 
Файруза Файзулина — чем
пионка Томской области, 
призер зональной спартакиа
ды Сибири и Дальнего Во
стока.

8 тысяч рублей. В ближай-. 
шие планы входит пристрой
ка спортивного зала к Дому 
культуры, оборудование ти
повой хоккейной площадки, 
строительство 50-метрового 
стрелкового тира и дальней-, 
шее благоустройство стадио
на. Коллектив физкультуры 
поставил своей задачей до
биться права на звание 
«Спортивный клуб».

Значительно оживилась 
физкультурная жизнь в 
Асиновском районе. Успеш
но сдают нормы ГТО на 
трактороремонтном заводе,

других важных дел не забы
вают и о делах спортивных. 
Изданщ, приказы, разработа
но «Положение о смотре на
лучшую постановку физкуль
турно-массовой н спортивной 
работы ереди коллективов 
физкультуры «Союзтомскме- 
лиорации». Строятся про
стейшие спортивные площад
ки. Все это способствует ус
пешному внедрению ком
плекса ГТО.

А вот пример другого от
ношения к спорту. За период 
после введения нового 
комплекса ГТО председа-

НА ФИЗКУЛЬТУРНЫЕ ТЕМЫ

СПОРТИВНАЯ НИВА „УРО Ж АЯ4*
в первенствах района и об
ласти.

Самый массовый спорт — 
лыжный. На центральной 
усадьбе совхоза построена 
лыжная база. Рядом с ней, в 
еловом лесу, зимой прокла
дываются две лыжные трас
сы — на пять и десять кило
метров. В начале января бы
ла оборудована и освещенная 
трасса. Лыжники совхоза три 
года подряд завоевывают 
первенство в районе. Лучшие 
спортсмены входят в состав 
сборных команд облсовета 

.ДСО «Урожай».
Интерес к старинной 

русской игре в городки 
возник, когда была построе
на настоящая, с металличе
ским покрытием городошная 
площадка. Вечерами на пло
щадке можно увидеть ком
байнера Владимира Тюмен- 
цева, тракториста Григория 
Мелешко, монтажника-строи- 
теля Тимофея Погорелова и 
других. Часто проводятся то
варищеские встречи с рабо
чими заводов Томска.

Есть в совхозе и свой ста
дион с футбольным полем,

Появился и новый вид 
спорта — стрельба из лука. 
Секция только что организо
вана, приобретены 10 спор
тивных луков со стрелами, 
есть и тренеры-общественни
ки.

В 1973 году в секциях и 
командах совхоза подготов
лено восемь спортсменов 
первого разряда и 127 спорт
сменов массовых разрядов.

Комиссию по ГТО возглав
ляет заместитель директора 
совхоза А. Ф. Белкин. Пол
ностью сдали нормы 122 че
ловека. В практику работы 
по комплексу ГТО вошло 
проведение зимней и летней 
спартакиад по многоборью 
ГТО с участием команд ферм 
и отделений совхоза. Со
стоялись специальные сорев
нования среди юношей-
призывников. Подготовлены 
первые спортсмены-разряд
ники по зимнему троеборью 
ГГО, в программу которого 
входят лыжные гонки,
стрельба и подтягивание на 
перекладине.

Укрепляется материальная 
база. Совхоз имеет спортив
ного инвентаря более чем на

ЛПДК, в СУ-24. По много
борью 19 человек получили 
первый разряд. Подготовле
ны нынче три кандидата в 
мастера спорта по стрельбе 
из лука.

Проводятся спартакиады 
среди физкультурных кол
лективов района. Правда, по
ка слабовата материальная 
база. В этом году предприя
тия выделили деньги на цен
трализованную лыжную ба
зу. Есть средства на рекон
струкцию стадиона. Но 
они пока не осваиваются.

Хорошо прошла первая 
зимняя спартакиада по мно
гоборью ГТО среди кол
лективов объединения «Со- 
юзтомскмелиорация». Все 
участники выполнили нор
мативы комплекса ГТО, а 
Владимир Мотков, Алек
сандр Строков, Петр ■ Ма
зур получили первый спор
тивный разряд.

Начальник объединения 
«Союзтомскмел и о р а ц и я» 
А. В. Трунов и начальник 
областного штаба Всесоюз
ной ударной комсомольской 
стройки Э. Анисимов среди

тель объединения «Сель
хозтехника» Ю. П. Меер- 
ченко издал три прика
за, где говорилось о созда
нии общественного совета по 
физкультуре и спорту при 
объединении, о подготовке и 
проведении разных соревно
ваний в зачет V зимней 
Спартакиады народов
РСФСР и VI летней Спар
такиады народов СССР. Но 
все эти приказы остались 
на бумаге. Не было даже по
пытки проверить, выполнял 
ли их кто-нибудь. Отсюда и 
итоги: за два года во всех 
организациях «Сельхозтех
ники» не было подготовлено 
ни одного значкиста ГТО. К 
сдаче нормативов приступи
ло всего 80 человек.

Очень плохо поставлена 
физкультурно-массовая и 
спортивная работа в Молча- 
новском районе. В район
ном совете ДСО «Урожай» 
нет даже данных, сколько 
рабочих и служащих при
ступило к сдаче норм ГТО. 
В течение двух лет райсовет 
не проводит соревнований. 
Сборные команды района в 
1973 году не приняли уча

стия ни в одном соревнова
нии, организованном област
ным советом ДСО «Уро
жай». Более двух лет в рай
оне нет председателя коми
тета по физкультуре и спор
ту, а руководство райиспол
кома с этим смирилось. Не
многим лучше положение’ и 
в Парабедьском. Верхнекет- 
ском, Каргасокском, Тегуль- 
детском районах. ,

Чтобы выполнить реше
ния собрания областно
го партийно-хозяйственно
го актива по дальней
шему развитию физкуль
турно-массовой и спор
тивной работы и внедрению 
нового комплекса ГТО, об
ластной совет ДСО «Уро
жай» вместе с обкомами 
профсоюзов вновь создают 
более 100 коллективов физ
культуры в сельской мест
ности. Планируется в бли
жайшее время закупить для 
совхозов 500 пар хороших 
лыж, формы, борцовские 
ковры, штанги, маты и т. д. 
Будут реконструированы 
старые и построены новые 
простейшие сооружения. 
Принимаются меры по улуч
шению подготовки кадров.

Для того чтобы привлечь 
больше рабочих и служащих 
к сдаче норм ГТО, органи
зованы областные спар
такиады по летнему много
борью. В Томске 22 и 
23 июня состоится спартаки
ада среди коллективов физ
культуры колхозов и «Сель
хозтехники». В Асине ус
пешно npomnif соревнования 
среди коллективов лесной 
промышленности. На недав
но закончившейся спарта
киаде совхозов 98 человек 
сдали все нормативы нового 
комплекса ГТО, за исключе
нием плавания. 15—17 ию
ля в Томске пройдет спарта
киада среди призывной и 
допризывной молодежи. 
Спартакиады — это смотры 
сельского спорта. Они помо
гут выявить резервы, дадут 
возможность принять меры 
для его развития.

'  А. ЛИСИЦЫН, 
председатель облсовета 

ДСО «Урожай».

На днях примет первых по
сетителей новая столовая на 
220 посадочных мест, выст
роенная для рабочих и слу
жащих Асиновского лесопе

ревалочного н деревообраба
тывающего комбината. В со
временном светлом здании 
установлено новейшее кухон
ное оборудование. Простор

ные обеденные залы позво
лят хорошо обслужить посе
тителей и сократить время на 
обед.

Фото Е. Лисицына.

« Б И Б Л И О Т Е Ч К А  Ж У Р Н А Л И С Т А »
Новая — расширенная и 

дополненная «Библиотечка 
журналиста» издается По
литиздатом в 1974—1975 гг.

Библиотечка представляет 
большой интерес для журна
листов, рабселькоров, - всех

интересующихся деятельно
стью печати, радиовещания 
и телевидения. В десяти кни
гах изложены основные тео
ретические знания по журна
листике, опыт практической 
деятельности печати (в том 
числе и районной).

Ориентировочная цена все
го издания — 5 рублей, при 
подписке вносится аванс — 
70 копеек. Подписка при
нимается в Томске — в ма
газине подписных изданий 
(проспект Нахимова, 17а).

ЧЕЙ С Н И М О К  ЛУЧШЕ?
Подведены итоги IV обла

стного конкурса фоторабот 
мастеров системы управле
ния бытового обслуживания. 
В салоне «Улыбка» состоя
лось коллективное обсужде
ние выставки, где лучшие ра
боты были отобраны на зо
нальный конкурс.
. Призовые места и премии 
получили: мастер высшего 
класса Томского горбытком- 
бината Н. С. Хотимский (за 
портрет Героя Социалисти
ческого Труда М. Я. Зуди

на), мастера I класса Том
ского горбыткомбината Г. М. 
Ткаченко («Минута ' молча
ния») и В. И. Костенков 
(«Рабочий»), мастера Колпа- 
шевского комбината бытово
го обслуживания И. И. Вол
ков («Первый экзамен»), 
В. Ф. Бохлебин («Сектан
ты»).

Среди цветных фотосним
ков лучшими оказались рабо
ты мастера высшего класса 
Томского горбыткомбината

В. А. Спасского (триптих 
«Академик М. А. Лавренть
ев в Томске») и мастера 
I класса из этого же комби
ната И. 3. Карасика («Мат
решка»),

Жюри конкурса отметило 
активное участие в смотре- 
конкурсе Колпашевского, 
Малиновского (Томского рай
она), Молчановского и 
Александровского комбина
тов бытового обслуживания.

М. ВЛАДИМИРОВ.

В  Г О С Т Я Х  У в о и н о в
А р т и с т ы  Г о с у д а р с т в е н н о го  

д р а м а т и ч е с к о г о  т е а т р а  им. 
В. Ф . К о м и с с а р ж е в с к о й ,  г а с т 
р о л и р у ю щ е г о  в Т о м ск е , п о б ы 
в а л и  в г о с т я х  у  в о и н о в  Т о м 
с к о г о  г а р н и з о н а .  З р и т е л и  в 
п о г о н а х  т е п л о  п р и в е т с т в о в а л и  
л е н и н г р а д с к и х  го с те й  в за л е  
Д о м а  о ф и ц е р о в .

В  э то м  го д у  и с п о л н я е т с я  
55  л е т  с те х  п ор , к а к  р а б о т 
н и к и  к у л ь т у р ы  и и с к у с с т в а  
н а ч а л и  ш е ф с т в о в а т ь  н а д  с о 
в е т с к и м и  в о и н а м и . Э т о  ш е ф с т 
во  р о д и л о с ь  в  г р о з о в о м  191 9  
год у, в  те  д ни , к о гд а  на  к р а с 
н ы й  П е т р о гр а д  ш е л  Ю д е н и ч . 
О н о  п о л у ч и л о  осо б ое  р а з в и т и е  
в о  в р е м я  б и тв  В е л и к о й  О те 
ч е с тв е н н о й  в о й н ы . В  с у р о в ы е  
в о е н н ы е  го д ы  —  в  б л о к а д н о м  
42 -м  —  и р о д и л с я  в Л е н и н г р а 
де т е а т р  и м е н и  К о м и с с а р ж е в 
ск ой .

О б  э то м  н а п о м н и л  во  в с т у п и 
те л ь н о м  сло ве  з а в е д у ю щ и й  
л и т е р а т у р н о й  ч а с т ь ю  т е а тр а  
В и к т о р  Н о в и к о в . С в о и м и  в о с 
п о м и н а н и я м и  о  р о ж д е н и и  т е а т 
р а  п о д е л и л ся  з а с л у ж е н н ы й  а р 
т и с т  Р С Ф С Р  Н. А. Б о я р с к и й .

М н о ги е  и з  а р т и с т о в  когд а- 
то  с ам и  н о си л и  п о го н ы  и, 
п р е д с та в л я я с ь  в о е н н о й  а у д и т о 
рии , в с п о м н и л и  о  с в о и х  в о и н 
с к и х  з в а н и я х .  А  у  а р т и с т а  
И. И. К р а с к о  с в я з а н ы  с Т о м 
ск о м  с е м е й н ы е  в о с п о м и н а н и я  
—  с т а р ш и й  б р а т  а р т и с т а  в 
1941 го д у  о к о н ч и л  Т о м ск о е  а р 
т и л л е р и й с к о е  учи л ищ е...

Го с ти  п о к а з а л и  о ф и ц е р а м  и 
к у р с а н т а м  н е с к о л ь к о  о т р ы в к о в  
и з  с п е к т а к л е й  «Н е  б е с п о к о й с я ,  
м ам а!» , « П р о д а в е ц  д о ж д я»  и 
д р у ги х .

К у р с а н т ы  в ы с ш е г о  в о е н н о го  
к о м а н д н о го  у ч и л и щ а  с в я з и  
в р у ч и л и  го с тя м  б о л ь ш и е  б у 
к е ты  п о л е в ы х  цв е тов , с у в е н и 
р ы , а т а к ж е  к н и ги  —  «В  п л а 
м ени  и сл а в е» , п о с в я щ е н н у ю  
5 0 -л е ти ю  к р а с н о з н а м е н н о го  
С и б и р с к о г о  в о е н н о го  о к р у г а ,  и 
« С л у ж у  С о в е т с к о м у  С о ю з у !»  —  
об  и с т о р и и  Т В В К У С .

Н а д о л го  з а т я н у л а с ь  д р у ж е 
с к а я  беседа  к у р с а н т о в  с а р т и 
с т а м и  и з го р о д а  на Неве.. И 
х о зя е в а ,  и го с ти  с о гл а с и л и с ь  в 
од н ом : н у ж н о  б о л ь ш е  спе к - 
т а н л е й , ф и л ь м о в . х о р о ш и х
к н и г  о  п а р н я х  в в о е н н о й  ф о р 
ме, о б у д н я х  с е го д н я ш н е й  а р 
м ии . Э т о  б у д е т  х о р о ш и м  п о 
д а р к о м  р а б о т н и к о в  и с к у с с т в
п р и б л и ж а ю щ е м у с я  п р а з д н о в а 
н и ю  3 0 -л е ти я  в е л и к о й  П о бед ы .

Е. Я К О В Л Е В .

НА  С Т А Р Т А Х -  
ЛЕГКОАТЛЕТЫ «БУРЕВЕСТНИКА»

Три дня на стадионе 
«Труд* беспристрастные 
спортивные судьи экзамено
вали легкоатлетов-студентов: 
здесь проходило первенство 
облсовета общества «Буре
вестник».

Очень напряженная борь
ба развернулась между уча
стниками бега на полтора ки
лометра. Только на послед
них метрах определился по
бедитель. Им стал Алек
сандр Ефремов (ТГУ) с ре
зультатом 3 мин. 55,2 сек. 
Вторым был Юрий Лохтин 
(ТГПИ), третьим — Сергей 
Фадеев (ТПИ). Второй при
зер отстал от победителя на 
0,2 сек., а третий — на 0,3 
сек. А. Ефремов победил и в 
беге на 5 километров.

Хорошо зарекомендовали 
себя первокурсники из пед
института: Надежда Бетма- 
каева победила в беге на 800 
(2 мин. 18,5 сек.) и 1.500 м 
(4 мин. 47,9 сек.). И. Деку- 
сарова (ТМИ.) была первой в 
беге на 110 м с барьерами. 
Василий Клещеногов оказал
ся лучшим в беге на 10 кило
метров с результатом 31 
мин. 27,6 сек. Василий вы
ступает в этом сезоне еще по 
группе юношей и с таким ре
зультатом может рассчиты
вать на хорошее место среди 
молодых российских бегунов.

По две победы одержали 
спортсмены пединститута 
Эмма Фомиченк^ (толкание 
ядра и метание копья), Сер
гей Ватагин (бег на 200 и 
400 м), Виктор Брезгин (де
сятиборье и бег на 110 мет
ров с барьерами), а также 
студенты мединститута На
талья Васильева (бег на 100 
и 200 м), Галина Хлупина 
(пятиборье и прыжки в высо
ту) и прыгун, из ТГУ Сергей 
Разия (прыжки в длину и 
тройной прыжок).

Двум прыгунам покори
лась планка, установленная 
на высоте двух метров. По 
числу попыток победил Ни
колай Расторгуев (ТГПИ), 
вторым был Александр Ко- 
зичев (ТГУ).

Очень напряженной была 
борьба за командное первен
ство. Только после оконча
ния последнего вида соревно
ваний — эстафетного бега 
4x100 метров у женщин я 
мужчин — стало возможным 
назвать команды-победитель
ницы. У женщин вновь побе
дили спортсменки ТГПИ — 
160.5 очка. У студенток 
ТМИ—159 очков, легкоатле

ты ТПИ набрали 148 очков. 
Среди мужских команд пер
венствовали политехники — 
238 очков, у. команды ТГПИ
— 236, у спортсменов ТГУ
— 198 очков.

Казалось бы, соревнова
ние удалось: была захваты
вающая борьба команд, обна
деживающие 'результаты от
дельных спортсменов. Но, 
пожалуй, впервые в подоб
ных соревнованиях не состо
ялось ни одного рекорда го
рода, области или облсовета 
«Буревестника». Результаты 
победителей в подавляющем 
большинстве видов были на 
уровне второго спортивного 
разряда, а в ряде видов про
граммы я того ниже.

Это вызывает большое 
беспокойство, поскольку сту
денты составляют более двух 
третбй сборной команды 
Томской области. Команды, 
которой предстоит выйти на 
старты Спартакиады наро
дов РСФСГ4.

Вновь приходится писать о 
том, что на центральном ста
дионе «Труд», единственном 
в городе пригодном для со
стязаний легкоатлетов, пло
хо оборудованы места для 
метаний и прыжков.

Ю. СУХОВ.
НА СНИМКЕ: бежит 

И. Декусарова (ТМИ).
Фото автора.

В Т Р Е Т Ь Е М  Э Ш Е Л О Н Е
Федерация футбола

РСФСР сообщает результа
ты игр команд второй лиги 
(пятая зона), состоявшихся 
15 июня:

«Зауралец» (Курган) — 
«Автомобилист» (Красно
ярск) — 1:2, «Чкаловец»
(Новосибирск) — «Шахтер» 
(Прокопьевск) — 3:0, «Се
ленга» (Улан-Удэ) — «Ло

комотив» (Чита) —■ 1:0,
«Амур» (Благовещенск) —- 
«Авиатор» (Иркутск) — 
2:0, «Луч» (Владивосток) 
«Локомотив». (Челябинск)— 
6:0, СКА (Хабаровск) — 
«Нефтяник» (Тюмень) —. 
2:2, «Вулкан» (Петропав
ловск) — «Уралец» (Ниж
ний Тагил) — 1:0.

(ТАСС).

ПОГОДА
Сегодня по области ожи

дается переменная облач
ность, преимущественно без 
осадков, днем по юго-запад
ным районам .слабый дождь, 
ветер северо-западный, 5— 
10 метров в секунду, темпе
ратура----15—20 градусов.

В Томске переменная об
лачность, без существенных 
осадков, ветер северо- запад
ный, 5—10 метров в секун-

18—20ду, температура 
градусов.

20—21 июня переменная 
облачность, временами
дождь, местами гроза, ве
тер юго-западный, 7—12 
метров в секунду, темпера
тура ночью — 7—12, днем 
— 18—23 градуса.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

ТЕ А ТР
Л е н и н гр а д с к и й  д р а м а т и ч е 

с к и й  т е а т р  им. В. Ф . К о м и с с а р 
ж е в с к о й .

19 и ю ня.
В п о м ещ е н и я  д р а м а т и ч е с к о 

го т е а т р а  у тр о м  —  « З о л у ш 
к а »  веч ер о м  —  « П р о х о д н о й  
балл».

Н ач ало  с п ек та к л е й : у т р е н н е 
го — в 11 ч а с ., в еч ер н его  — в 
19 ч а с . 30 м ин.

Д ворец  к у л ь т у р ы  п о д ш и п н и 
кового  зав о д а  —  « М и л л и о н е р 
ш а».

Н ач ал о  с п е к т а к л я  — в 19 
час . 30 мин.

ш Ц И Р К
. t

19 н ю ня — больш ое ц и р 
ко во е  п р ед ст ав л ен и е  « М ы  из 
го р о д а  б е л ы х  н о ч е й * .

Н ач ало  — в 20 ч асо в .

S I кино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

« С л е д с тв и е  за к о н ч е н о :  з а 
б у д ь те »  —  8-35, 10-30. 12-25,
14 - 20. 16-15. 18-10, 20-05, 22.
« С н и м а й  ш л я п у ,  к о гд а  ц е 
л у е ш ь »  —  8-40, 10-20. 12. 13-40.
15- 20. 17. 18-40, 20-20. 22. Зал  
к и н о х р о н и к и . « Т р е в о ж н а я  х р о 
н и к а »  —  9. 10-05. 11-10. 12*15,
13- 20. 14-25, 16-35. 18-45, 20-55,
22. « К а п с э , Я к у т и я »  —  15-30,
17-40. 19-50.

-ОКТЯБРЬ»
« С л е д с тв и е  з а к о н ч е н о :  з а 

б у д ь те »  —  8-30. 10-30. 12-.30,
14- 30, 16-30. 18-30, 20-30. 22-30. 
« С н и м а й  ш л я п у ,  к о гд а  це 
л у е ш ь »  —  9. 12-10. 13-45, 15-20,
16- 55. 18-30. 20-05. 21-40.
« М а л ь ч и ш н у  з в а л и  к а п и т а н о м *  
—  10-35.

имени И. ЧЕРНЫХ
« С л е д с тв и е  з а к о н ч е н о :  з а 

б у д ь те »  —  8-30, 1.0-25, 12-20,
14-15, 16-10, 18-10, 20-05, 22.’
« С н и м а й  ш л я п у ,  н о гд а  ц е 
л у е ш ь *  —  8-40. 12, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. « П о л у н о ч н и к »  
—  10-20. 13-40.

«ПИОНЕР»
М у л ь т с б о р н и к  №  2  « Н у , п о 

год и !»  —  9, 10-20, 11-40, 13,
14- 20. « Б е с с т р а ш н ы й  а та м а н »
•—  15-40, 17-20, 19. « Ш е с т ь
м ед вед ей  и к л о у н  Ц и б у л к а *  —  
20-40, 22-20.

«СИБИРЯК»
« К а ж д ы й  д е н ь  д о к т о р а  Ка-’ 

л и н н и н о в о й »  — 11, 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21. Д л я  д е т е й —  
« Б е р л и н с к и й  з о о п а р к »  — ' 9-20. 

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

« К а ж д ы й  д е н ь  д о к т о р а  К а 
л и н н и к о в о й »  —  11-40, 13-30,
15- 20, 17-10. 19, 20-40. Д л я  д е 
те й  —  М у л ь т с б о р н и к  № 1 7  —  
10 .

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«С  то б о й  и бе з т е б я »  —
10-30, 12-10, 14. 16, 18. 20. 22,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

« П е р с о н а л ь н о е  за д а н и е »  —
15, 17, 19, 21. Д л я  д е те й  —  
М у л ь т с б о р н и н  —  10, 11-15,
12-30, 13-45.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«И  д о ж д ь  с м ы в а е т  все  с л е 
д ы »  —  17. 19. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
♦ А н а т о м и я  л ю б в и »  —  18,

18, 20, 22.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
« Ш е с т ь  м ед вед ей  и к л о у н  

Ц и б у л к а »  —  15, 17, 19, 21.

ки н оком ед и я. «Б есп о ко й н о е  
хо зя й ство » . Х удож ествен н ы й  
ф и льм .

С 15.30. до  18.00 — п ер ер ы в . 
Т О М С К

18.00. «Б ей, бар аб ан !» . Р а с 
с к а зы в а е м  об о б л астном  сл е
те  п и о н ер о в . 18.30. Н овости.

М О С К В А

18.40. Ч ем п и онат м и р а  по 
ф утб олу . С б о р н ая  Ш отландии  
— с б о р н а я  Б р а зи л и и . П еред а
ч а  и з Ф РГ. 20.10. «П есня-74».

, 20.40. В п ервы е н а  тел ев и зи о н 
ном э к р а н е . А. В ейцлер .
A. М иш арин. « З и м н яя  б ал л а 
д а м  С п ек так л ь  М осковского  
ак ад ем и ч еск о го  т е а т р а  нм . Ма
як о в ск о го . 23.00. «В рем я». Ин
ф о р м а ц и о н н а я  п р о гр ам м а . 
23.30. «Н а с о и ск ан и е  Госу
д ар с тв ен н ы х  п р ем и й  СССР 
1974 г.» . 00.30. «М ы — р аб о 
чи й  к л асс» . К и н оп рограм м а. 
Ф и льм ы  — п р и зе р ы  ф е с т и в а л я  
тел ев и зи о н н ы х  ф и л ь м о в  в  
г . Д онецке . 01 .30—03.15. Чем
п и о н ат  м и р а  по ф утб олу . 
С б орная Б о л гар и и  — сб о р н ая  
У р у гвая . П ер ед ач а  и з  Ф РГ,

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

20.00. «На боевом  п осту» . 
Р а с с к а з  о н ар о д н ы х  д р у ж и н а х  
К и ровского  р а й о н а  г . Т ом ска, 
«О храна об щ еств ен н о го  и л и ч 
ного и м у щ е с тв а  гр а ж д ан » . Б е
сед а. 20.35. Н овая к и н о х р о н и 
к а . 20 .45— 23.30. Л . М алю гин, 
«Н асм еш ли вое м ое сч астье» . 
С п ек т ак л ь  Л ен и н гр ад ско го  го
су д а р ств ен н о го  т е а т р а  им.
B. Ф. К о м и ссар ж евск о й . В а н 
тр а к т е  — д о к у м ен тал ьн ы й  те 
л е ф и л ьм  « Ш ем ах и н ск ая  о б 
сер ва то р и я» .

РА ДИ О

С Р Е Д А ,  19 и ю н я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
13.20. Н овости . 13.30. Для 

ш к о л ьн и к о в . Н а п р и з  кл у б а  
«Н ептун». 14.00. Н а э к р а н е  —

С Р Е Д А ,  19  и ю н я

7.34. О бзор п осл ед н и х  и зв е 
стий . 7.40. П ьесы  д л я  дом ры  и 
ги тар ы . 7.50. Р е к л а м а  и  о б ъ я в 
л ен и я . 9.00. По с тр а н и ц а м  г а з е 
ты  «К расное зн ам я» . 9.10. Эст
р а д н ы е  п есн и . П ою т А. И ош пе

и С. Р а х и м о в . ' 9.30. «С мена». 
Р а д и о п р о гр а м м а  д л я  м олод еж и . 
Д ела м олод ы х  л е с о за го т о в и т е 
лей . С тр о и т ел ьств у  Д в орц а п и о 
н ер о в  — к о м со м о л ьск о е  ш е ф 
ство . « П яти летк е  — у д ар н ы й  
тр у д , м астер ст в о  и  п о и ск  м о
лоды х»  — м а т е р и а л ы  XVII 
с ъ е з д а  ВЛКСМ об су ж д аю т мо
л о д ы е р аб о ч и е  ГПЗ. Б и о гр аф и и  
м олод ы х. 19.00. П оследние и з 
вест и я . 19.11. «С м ена» (п овто
р ен и е  у тр ен н его  вы п у ск а ).

Управлению магистраль
ных нефтепроводов Цент
ральной Сибири на постоян
ную работу в г. Томске тре
буются: инженеры-строите
ли, капитаны-механики, 
штурманы и рулевые для 
работы на самоходных бар
жах и земснаряде, шоферы- 
грузчики, сварщики, маши
нисты кранов, экскаваторов, 
бульдозеров, а также рабо
чие строительных специаль
ностей.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в городское бюро по трудо
устройству.

Приезжающему на гастро
ли театру оперетты Кузбас
са с 1 по 31 июля требуются 
благоустроенные квартиры в 
центре города для размеще
ния творческого состава те
атра.

С предложениями обра
щаться в драматический те
атр и по тел. 2-48-41, 
2-44-90, 2-44-92.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» срочно требуется 
художник-ретушер.

Обращаться: г. Томск,
пр. Фрунзе, 103, коми. 18.

Тресту «Томсктрансстрой» требуются: начальник 
производственного отдела, начальник сметно-договорного 
отдела;

для работы в автобазе треста: начальник автоколон
ны (пос. Каргала), техник по ремонту, шоферы I—III 
классов, слесари-карбюраторщики, слесари-мотористы, 
автослесари, электрик-силовик.

Строительно-монтажному поезду №  347 требуются: 
старший инженер и инженер по технике безопасности.

В строительное управление № 25, размещенное в 
Кривошеинском районе, на которое распространяются 

льготы для районов Крайнего Севера, требуются: прора
бы, механики, механизаторы.

В поселок Улу-Юл Первомайского района мостопоез- 
ду № 833 требуются: прорабы, рабочие разных специ
альностей.

Работающим в подразделениях треста выплачиваются 
районный коэффициент от 15 до 30 проц. и 30—40 проц. 
к основному тарифному заработку за разъездной харак
тер работы.

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а. в бюро по 
трудоустройству, или пр. Ленина, 160, в отдел кадров, 
телефон № 2-61-40.

Отдел по использованию трудовых ресурсов облиспол
кома производит переселение семей в колхозы и совхо
зы области и организованный набор рабочих в лесную 
промышленность.

Переселившимся семьям выплачивается денежное по
собие в размере 75 руб. на главу семьи и по 25 руб. 
на каждого члена семьи, выдается кредит на Приобрете
ние коровы — 550 рублей. Два года семьи пользуются 
бесплатными коммунальными услугами, совхозы предо
ставляют им квартиры, приусадебные участки, оказыва
ют помощь продуктами питания и в приобретении окота.

В колхозы и совхозы требуются: механизаторы, ра
ботники животноводства, строители и другие специа
листы сельского хозяйства. Рабочие, едущие в порядке 
организованного набора, обеспечиваются единовремен
ным пособием (от 30 до 200 рублей), бесплатным проез
дом до места работы.

По вопросам переселения и оргнабора обращаться: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в районах области—к упол
номоченным по использованию трудовых ресурсов при 
райисполкомах.

Учебно - производственное 
предприятие ВОГ приглаша
ет на постоянную работу 
швей-мотористок (средний 
заработок 150 руб. в месяц), 
счетовода-кассира (оклад 86 
руб. в месяц) и механика по 
ремонту швейных машин.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а. или пр. Ком
сомольский, 49.

Дворцу культуры «Аван
гард» требуются преподава
тели по классу фортепьяно 
и библиотекарь.
_______________ i----------- ,—.

Ресторану «Томск» на по
стоянную работу требуются: 
грузчики, кухонные рабо
чие,- повара V—VI разрядов, 
уборщица, мойщица посуды.

За справками обращаться 
в отдел кадров ресторана.

Адрес: 634001, Томск, ул. 
Кирова, 65.

Столовой № 11 на посто
янную работу срочно требу
ются: повара всех разрядов, 
буфетчицы, талонные кас
сиры, уборщицы, мойщицы 
посуды, грузчики, продавцы 
мелкой розницы.

Обращаться: 634041,
Томск, ул. Красноармейская, 
89-а, к директору, или в от
дел кадров столовой, тел. 
№№ 4-84-40, 4-83-64.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре города Южно-Саха
линска на равноценную в го
роде Томске.

Справляться по телефону 
№ 2-35-30.

Хладокомбинату требуют
ся на постоянную работу: 
старшие бухгалтеры расчет
ной группы, и товарного уче
та, электросварщик, рабо
чие на рыбообрабатываю
щий завод, ученики элект
риков, обвальщики мяса, 
слесарь-сантехник, ученики 
кладовщиков, электрокар- 
щики, экспедитор.

Обращаться: г. Томск, 
пр. Ленина. 151-а, в бюро по 
трудоустройству. ‘

Железнодорожный ресто
ран приглашает на работу 
в ресторан ст. Томск-I и ва
гоны-рестораны поездов «То
мич», Томск—Андижан и ту
ристических поездов: дирек
торов вагонов-ресторанов, 
заведующего производством, 
поваров, кондитеров, пека
рей, продавцов газированных 
вод, разносчиков, кухонных 
рабочих, посудомойщик, 
уборщиц, кухонных ночных 
рабочих вагона-ресторана.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Новокузнецке на двух- 
или трехкомнатную кварти
ру в любом районе г. Том
ска.

Обращаться по телефону 
.Ns 4-77-98, после 19 час., к 
Сорокиной.

Р о д н ы е н  б л и зк и е  с  п р и 
ско р б и ем  и зв ещ аю т  о  
см ер ти  го р яч о  лю бимой

С А Ф Р О Н О В О Й  
Антонины Георгиевны.

г

ШШш ВС II ТвЛВфОШ!!
А д р ес  р е д а к ц и и :  634050. Том ск, ГС П -18 , пр. им. Ф р у н з е ,  103. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  п р и е м н о й  р е д а к т о р а  —  4-74-35, з а м е сти те л е й  р е д а к т о р а  —  4-77-52, 4-71-35, о т в е т ,  с е к р е та р я  —  4-72-34, с е к р е т а р и а т а  —  4-80 -20

о тд е л а  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  4-80*52. 4 -40 -48  о тд е л а  п р о п а г а н д ы  —  4-64-53, о т д е л а  п р о м ы ш л е н н о с т и  —  —  4-46 -76 , 4 -51-83, о тд е л а  с е л ь с к о го  х о з я й с т в а  —  4-83-65, 4 -23-60, о тд е л а
за в е д е н и й  —  4-33-63. 4-40-48. о тд е л а  и н ф о р м а ц и и  —  4-73 -32 . 4 -81-22, о тд е л а  с о в е т с к о г о  с -----------------
о б ъ я в л е н и й  —  4*20-91, зам . зав. и зд а те л ь с тв о м  —  4-77-62, с т е н о г р а ф и с т к и  —  4-70-34.

—  * - - / - ««.с* . . ~ ' « p a  —  -  « * - * — ’ м ' л-а**, с е к р е т а р и а т а -— «**ои-2 и
1Ш ленности  —  —  4-46 -76 , 4 -51-83, о тд е л а  с е л ь с к о го  х о з я й с т в а  —  4-83-65, 4 -23-60, о тд е л а  н а у к и  и у ч е б н ы х '

с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы т а — 4-81-61. о тд е л а  п и с е м — 4-81 -65 , 4 -77-87, 4 -77-31, о тд е л а  и л л ю с т р а ц и й  —  4-71-39, б у х г а л т е р и и  и  о тд е л а
4. о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р г а н и з а ц и и  —  4-74 -48 , д е ж у р н о г о  —  4-35 -53 . м
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